
de La Rinconada
Más de 8.000 jóvenes inician la vuelta al cole
El Consistorio destina 26.000 euros en becas de estudio para Infantil

El Nuevo 
complejo del
Leonardo Ramos
Yerga, a punto
de concluir
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El Grupo Ruiz
explotará el 
servicio de
microbús a 
partir del 
último 
trimestre

El Plan Director de
Instalaciones Deportivas
encara su final. Se han
modernizado seis 
espacios deportivos
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El Gobierno local ha gestionado más de 150 millones
de euros con los que se han activado numerosas 
iniciativas que han revolucionado la imagen local

El alcalde hace balance de sus tres primeros
años de legislatura y, también, de la recta 
final de su mandato

Este año ha supuesto para La
Rinconada la finalización de un
proyecto que iniciaba el

Ayuntamiento en colaboración
con la Consejería de Salud en 2005.
Através de éste, se diseñaba una

ambiciosa línea de trabajo cuyos
resultados quedan ahora patentes
con tres dependencias sanitarias lis-
tas para asistir a los ciudadanos.

Hace dos años el Centro de
Salud de ‘Los Carteros’ quedaba
descongestionado al construirse ‘El

Mirador’, en una zona de expan-
sión residencial en San José.

Ahora, debido al aumento
poblacional que ha experimentado
el núcleo de La Rinconada - cuenta
con 9.035 vecinos censados- se ha
inaugurado un nuevo centro “con
el que se da respuesta a las deman-
das futuras y se ofrece a los ciuda-
danos servicios de última genera-
ción”,como señala la edil de Salud,
Raquel Vega.

El municipio cuenta con una completa
red sanitaria al servicio de los ciudadanos

INAUGURACIÓN DEL CENTRO DE SALUD DE LA RINCONADA

El consultorio se suma al construído en 2008 en San
José, ‘El Mirador’.‘Los Carteros’reforma su edificio

Javier Fernández: 

“Hemos cumplido 
todo lo que prometimos 
a los ciudadanos”
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Que La Rinconada sea un muni-
cipio de referencia -que goza de
cuentas saneadas- y un modelo a
seguir en cuanto a su gestión y
resultados no es fruto de la casuali-
dad sino de una suma de factores
que se resumen en "el trabajo bien
hecho" y en "una apuesta política
constante por mejorar el día a día de
los vecinos".

El comienzo de las obras en los
terrenos de Pago de Enmedio, las
inauguraciones de la Central de
Seguridad y del Parque Empresarial
'Cáñamo 3',la entrega de 60 vivien-
das y, sin duda, los acontecimientos
más esperados por los ciudadanos:la
apertura del primer tramo del Paseo
del Almonazar y la solución defini-
tiva al cierre de la Azucarera, cerra-
ron el curso pasado con nota. Se
convirtió en uno de los más poten-
tes de la legislatura no sólo por el
escaparate de modernidad que se
desprende al hablar de La
Rinconada sino por "la satisfacción
de comprobar que el compromiso
que habíamos adquirido comenza-
ba a tomar forma y los vecinos eran
protagonistas de primera fila del
esperado cambio".

La vuelta de las vacaciones no ha
podido comenzar mejor con la
puesta en marcha del Centro de
Salud de La Rinconada y promete
ser "apasionante" e "imparable"
con la finalización del segundo ape-
adero, la puesta en marcha del
nuevo servicio de microbús interur-
bano,el comienzo del carril bici peri-
metral, la finalización del Plan de
Instalaciones Deportivas y "el buen
ritmo" de las obras del arroyo.Estos

son algunos de los proyectos en los
que el Gobierno local está trabajan-

do y da el pistoletazo de salida al
último año de legislatura.

EEll  mmeess  ddee  sseeppttiieemmbbrree  vviieennee  mmaarrccaa--
ddoo  ppoorr  llaa  vvuueellttaa  aall  ccoollee..
¿¿CCóómmoo  hhaa  iiddoo??

Con la normalidad y tranquilidad
que cada año impera en el munici-
pio, tras un verano de puesta a
punto de los centros.El periodo esti-
val nos ha proporcionado el tiempo
necesario para planificar y seguir
ideando proyectos en materia edu-
cativa: La ampliación de la Escuela
Infantil 'Gloria Fuertes' (que ya ha
comenzado) y el compromiso de
construir el comedor en el Júpiter -
el único que no disponía de este ser-
vicio-. Pero no sólo eso, se iniciará
en este trimestre una nueva biblio-
teca en acceso a Pago de Enmedio y
se redactará el proyecto de bibliote-
ca universitaria,que se localizará en

la Hacienda Santa Cruz, para
incluirlo en el próximo programa

electoral.
Además, esperamos que en la

primera quincena de octubre firme-
mos un convenio con la Consejería
de Educación para construir dos
nuevos centros educativos (en
Secadero de Gutiérrez y en Lomas

del Charco), que no sólo darán res-
puesta a los ciudadanos ahora
empadronados sino también a
todos aquellos que lleguen a la zona
de Pago de Enmedio.

PPrruueebbaa  ddee  llaa  ccoollaabboorraacciióónn  ccoonn  oottrraass
eennttiiddaaddeess  ppúúbblliiccaass  eess  ttaammbbiiéénn  eell
PPllaann  DDiirreeccttoorr  ddee  IInnssttaallaacciioonneess
DDeeppoorrttiivvaass,,  ¿¿eenn  qquuéé  ppuunnttoo  ssee
eennccuueennttrraa??

Efectivamente. La Rinconada es
sinónimo de calidad de vida,bienes-
tar, esfuerzo y de afán de supera-
ción. El aumento de los clubes y
vecinos que, a título personal, prac-
tican deporte en el municipio nos
impulsó,hace ya dos años,a buscar
financiación para dar un paso más
en materia deportiva.Este anhelado
proyecto vino de la mano de la
administración autonómica que
nos aportó los cinco millones de
euros necesarios para modernizar y
construir un total de seis dotaciones
deportivas. Ya son una realidad el
campo de césped artificial y la remo-
delación de la piscina al aire libre del
'Castañita' y el voladizo del ‘Felipe
del Valle’. Este último trimestre
concluirá el campo de césped artifi-
cial y la sala polivalente del 'Felipe
del Valle', y, también, la obra más
significativa y esperada: el Nuevo
complejo Leonardo Ramos Yerga.

La localidad contará así con una
red de espacios deportivos de los
mejores de la provincia. Pero no
nos pararemos ahí. Ya están
en marcha las obras para dotar con
sedes deportivas al 'Castañita'
y con pistas polideportivas a las 70
viviendas del Cáñamo 1 y a la

Como quien empieza de nuevo, el alcalde se enfrenta a este último año con ganas
y deseos de seguir tirando del carro. Con una única meta: estar a disposición de
los vecinos para que se sientan a gusto y orgullosos de vivir en La Rinconada.A fondo

El alcalde, Javier Fernández, hace balance de sus primeros tres años al frente del Ayuntamiento rinconero y los proyectos que 

el Gobierno lanzará en el último ejercicio, antes de que finalice la legislatura (en mayo de 2011 se celebran de nuevo elecciones

municipales). En la recta final de su mandato continuará la línea de trabajo que comenzó en 2007: "Estando al lado de la gente

para, en la medida de nuestras posibilidades, aportarle soluciones a sus problemas". Lo tiene muy claro, esto se consigue

"actuando con responsabilidad y gestionando los recursos con eficiencia y eficacia".

“Afronto la recta final de esta 
legislatura con ilusión y ganas 
de seguir progresando”

La ampliación del Ayuntamiento ha sido uno de los muchos proyectos concluidos en esta legislatura.

Dos nuevos centros de
infantil y primaria se
sumarán en un futuro a
la oferta educativa

La localidad cuenta con
una red de espacios
deportivos de los 
mejores de la provincia
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urbanización La Jarilla.

EEnn  mmaatteerriiaa  ddee  SSaalluudd,,  ttaammbbiiéénn
ssee  hhaa  rreeaalliizzaaddoo  uunn  ccaammbbiioo  iimmppoorr--
ttaannttee……

En cuestión de dos años,y con la
colaboración de la Junta de
Andalucía, hemos puesto en mar-
cha dos nuevos centros de Salud -La
Rinconada y ‘El Mirador’- y se
están mejorando las dependencias
de 'Los Carteros'.

HHaa  ccoommeennttaaddoo  eenn  aallgguunnaa  ooccaassiióónn

qquuee  eell  úúllttiimmoo  ttrriimmeessttrree  ddeell  aaññoo  vvaa  aa
sseerr  ccllaavvee  ppaarraa  llaass  ccoommuunniiccaacciioonneess,,
¿¿aa  qquuéé  ssee  rreeffiieerree  eexxaaccttaammeennttee??

Sin duda las comunicaciones
entre San José y La Rinconada se
verán reforzadas como consecuen-
cia del antes y el después que va a
experimentar el transporte público.
En esta fecha se dará un empujón
considerable a la obra del segundo
apeadero,que ya estamos en condi-
ciones de afirmar que estará en
marcha para el primer trimestre de
2011. Esto, unido a la mejora del

servicio de microbús - que explota-
rá la empresa Ruiz-,el comienzo del
carril bici perimetral que conectará
con las dos estaciones, con el carril
metropolitano y con la avenida de
La Unión, revolucionarán el mapa
interurbano.

Además, en el pleno de septiem-
bre se adjudicó a una empresa la
ampliación del tablero del Cáñamo,
una infraestructura muy necesaria
no sólo desde el punto de vista
industrial, sino también desde el
residencial al ser salida natural de

San José.

SSiinn  eemmbbaarrggoo,,  ddeebbiiddoo  aa  llaa  ccooyyuunnttuurraa
eeccoonnóómmiiccaa  hhaayy  aallgguunnooss  pprrooyyeeccttooss
qquuee,,  iinneevviittaabblleemmeennttee,,  vvaann  aa  ssuuffrriirr
aallgguunnooss  rreettrraassooss……

Como he comentado en alguna
ocasión, La Rinconada no es una
isla, estamos dentro de una difícil
realidad económica que va a hacer
que algunos de nuestros proyectos
se vean afectados. Es el caso de las
obras de la autovía y del viaducto,
pero en cualquier caso, ni se van a
parar ni se abandonan,sólo se ralen-
tizan.Tenemos el compromiso de la
Consejería de Obras Públicas de
que van a continuar,aunque todavía
está por determinar si lo harán por
fases o en su totalidad.

En esta tesitura también se
encuentra el proyecto de la feria de
La Unión, que se está terminando
de redactar pero que en estos
momentos no podemos impulsar
para 2012. Es preciso que nos cen-
tremos en seguir avanzando en ser-
vicios de primera necesidad.

DDooss  ddee  llooss  ggrraannddeess  pprroobblleemmaass,,  yyaa
ccoonn  ffeecchhaa  ddee  ccaadduucciiddaadd,,  hhaann  ssiiddoo  eell
aarrrrooyyoo  yy  llaa  AAzzuuccaarreerraa,,  ¿¿ttiieennee  qquuee
ppeelllliizzccaarrssee  ddee  vveezz  eenn  ccuuaannddoo  ppaarraa
ccoommpprroobbaarr  qquuee  eessttáánn  ttoottaallmmeennttee
ssoolluucciioonnaaddooss??

Es curioso cómo una vez que los
problemas desaparecen en la retina
de la ciudadanía poco queda de la
anterior situación. Sin embargo,
hasta llegar a erradicarlos hemos
tenido que atravesar situaciones
complicadas, en las que en muchas
ocasiones veíamos la luz demasiado
lejana. Afortunadamente, el
Gobierno local nunca ha tirado la
toalla, tanto en el caso de la
Azucarera como en el del arroyo,
éramos conscientes de que tenía-
mos que recorrer un largo camino

repleto de piedrecitas pero siempre
hemos estado convencidos de que la
solución definitiva llegaría, y así
ha sido.

En cuanto a las dos fases del Paseo
del Almonazar que quedan por
urbanizar, puedo adelantar que el
tercer tramo estará en circulación
antes de las Navidades y,coincidien-
do con su apertura, se licitarán y
comenzarán las obras de la segunda.

AA  eessttaass  aallttuurraass  ddeell  aaññoo  yyaa  eessttáánn  ttrraa--
bbaajjaannddoo  eenn  llooss  pprreessuuppuueessttooss  ddeell
pprróóxxiimmoo  aaññoo……

Al igual que el año pasado, serán
austeros, centrados en seguir ayu-
dando a los que más lo necesitan.
No nos olvidamos de los más de
4.000 parados que tenemos en el
municipio y por ello, continuare-
mos dando respuestas con nuevos
programas que inciden directamen-
te en el empleo.Al mismo tiempo,
mantendremos la discriminación
positiva hacia la contratación de
empresas de la localidad,para inten-
tar que nadie se quede en la cuneta.

¿¿CCóómmoo  aaffrroonnttaa  llooss  úúllttiimmooss  mmeesseess
ddee  ssuu  pprriimmeerr  mmaannddaattoo??

Con muchas ganas de seguir tra-
bajando y con la satisfacción del
deber cumplido y de estar apoyado
por los ciudadanos, por el grupo
socialista y por el Partido Socialista.

Sinceramente, las elecciones las
visualizo muy lejos porque aún
tenemos más de 30 proyectos que
se pondrán en marcha o se termina-
rán en estos meses. No vamos a
aflojar el ritmo y, por supuesto,
mantendremos la legislatura que
viene en ese nivel.

La Vivienda ha experimentando una
velocidad de vértigo: cuando termine
la legislatura se habrán entregado
451 unidades protegidas.

La huelga del 29S merece mi máximo respeto. No podemos
olvidar que la reforma laboral es resultado de la conyuntura
económica en la que estamos inmersos. Espero que proporcio-
ne más puertas abiertas al diálogo entre Gobierno y sindicatos.

Este último trimestre se dará un
impulso al proyecto de administra-
ción electrónica, clave para 
tramitar documentos vía on line.

El alcalde, Javier Fernández, en un momento de la entrevista a TN.

LLaa  ''ppllaanniiffiiccaacciióónn  mmeeddiittaaddaa''  yy  eell
''aaddeellaannttaarrssee''  aa  llaass  nneecceessiiddaaddeess  ddee
llooss  vveecciinnooss  ssiieemmpprree  hhaann  ccaarraacctteerrii--
zzaaddoo  llaa  hhoojjaa  ddee  rruuttaa  ddeell  GGoobbiieerrnnoo
rriinnccoonneerroo……

Así es,para el desarrollo adecua-
do de un municipio es primordial
que los que están al frente actúen
con responsabilidad, garantías de
futuro y pensando que el trabajo
que realizan debe ser beneficioso
para el conjunto de la ciudadanía.
Esa es la premisa con la que día a
día trabajamos en el
Ayuntamiento de La Rinconada.
Nos hemos convertido en referen-
te para las administraciones que
nos escuchan y colaboran con nos-
otros.Hemos sido capaces de crear

la 'marca Rinconada',que despren-
de confianza, atrae recursos e
inversiones a la localidad.

MMuucchhooss  pprrooyyeeccttooss  rreeaalliizzaaddooss,,  bbaass--
ttaanntteess  eejjeeccuuttáánnddoossee  yy  oottrrooss  ttaannttooss
eenn  ffaassee  ddee  ddiisseeññoo..  ¿¿QQuuéé  llee  ddiirrííaa  aa
aaqquueellllooss  qquuee  ccrreeeenn  qquuee  llooss  ppoollííttiiccooss
ssóólloo  ssee  mmuueevveenn  ccuuaannddoo  ssee  aacceerrccaann
llaass  eelleecccciioonneess??

Que se acerquen a La
Rinconada, paseen por sus calles y
comprueben cómo ha cambiado la
escena urbana desde aquel 27 de
mayo de 2007 en el que me puse al
frente del Ayuntamiento rincone-
ro. Diseñamos un programa elec-
toral para una época en la que
nadie atisbaba la crisis y al final se

ha aplicado y lo más importante,se
ha cumplido. Hemos gestionado
150 millones de euros con los que
hemos puesto en marcha tanto
pequeños como medianos y gran-
des proyectos que están a la vista
de todos.

¿¿CCóómmoo  ssee  ccoonnssiigguuee  eessttoo??
Realizando una apuesta por la

política del día a día,estando al lado
de la gente e intentando aportar
soluciones a sus problemas. Los
grandes proyectos son importan-
tes para el desarrollo del municipio
pero también aquellas pequeñas
acciones que hacen que los vecinos
se beneficien de una mayor calidad
de vida.Destaca la recuperación de

zonas verdes, adecuación de calles
y escena urbana, sin olvidarnos de
las infraestructuras menores que
hemos ido modernizando. El
ejemplo más evidente lo tenemos
en el Plan Santa Cruz, en el que
hemos aplicado una batería de más
de 20 mejoras que ubica a la barria-
da en una posición de salida prefe-
rente para afrontar el futuro con
garantías.

Asimismo, ésta es la legislatura
de la política social. Nos ha permi-
tido dar un salto de calidad en
cuanto a los servicios que se ofre-
cen: la puesta en marcha de la
Residencia de Personas con
Discapacidad, la reforma del
Centro Comarcal de
Drogodependencias - listo en unas
semanas-, el nuevo Centro
Ocupacional - ahora en obras- o el
Centro Municipal de Información
a la Mujer, que estrenará depen-
dencias en los primeros meses
del 2011.

Ilusiones y retos compartidos

NUEVOS PROYECTOS

En estos tres años de legislatura el Gobierno local ha gestionado 150

millones de euros que han revolucionado la imagen de la localidad

El tercer tramo del
Paseo del Almonazar
estará en circulación
antes de Navidad
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"La jornada ha estado marcada
por la normalidad en todos los cen-
tros" aseguró el alcalde de La
Rinconada,Javier Fernández,duran-
te unas visitas que realizó a los cen-
tros Guadalquivir y PUA junto con
la delegada de Educación, Trinidad
Argota, para acompañar a los más
pequeños en su primer día de clase.

Alrededor de 8.000 alumnos y
más de 400 profesores iniciaron las
clases en los centros del municipio.
En Infantil y Primaria 4.310 escola-
res y 219 miembros del profesorado
se incorporaron el pasado 10 de sep-
tiembre.

La Rinconada cuenta con ocho
colegios de los cuales cuatro tienen
una oferta educativa de bilingüismo.
Además, todos los centros disponen
de aulas de informática que comple-
mentan la formación curricular en

las clases y siete de ellos tienen ser-
vicio de comedor.“En breve comen-
zaremos las obras de construcción de
un comedor y un aula matinal en el

colegio Júpiter, hasta ahora el único
del municipio que no disponía de ese
servicio",como explicó Fernández.

Por su parte, los alumnos de las
escuelas infantiles, tanto las públicas
como las de iniciativa privada, acu-
dieron a clase el día 1 de septiembre.
En su conjunto, se ofertan más de
700 plazas de las cuales 490 pertene-
cen a los tres centros municipales
- número que se verá aumentado en
26 más, una vez que finalicen las
obras de ampliación de la guardería

municipal Gloria Fuertes- y el resto
a los seis centros concertados.

El 16 le tocó el turno a Secundaria,
Módulos Formativos y Bachillerato,
en el que más de 3.000 jóvenes acu-
dieron a los cuatro institutos con los
que cuenta la localidad.

TTooddoo  lliissttoo  ppaarraa  rreettoommaarr  llaass  ccllaasseess
Durante el período vacacional el

Área de Vía Pública se ha encargado
de poner a punto los ocho colegios
de Infantil y Primaria del municipio

y el centro de adultos 'Cerro
Macareno'. "Hemos invertido

80.000 euros en dejar todo listo para
que nuestros estudiantes cuenten
con instalaciones en las que puedan

desarrollar en perfectas condiciones
la actividad educativa", como señala
el delegado de Vía Pública, José
Manuel Romero Campos.

En concreto, se ha ejecutado una
batería de acciones en cuanto a pin-
tura exterior e interior, fontanería,
accesibilidad,pavimentación,electri-
cidad, reparación y sustitución del
mobiliario, con lo que los colegios
han quedado preparados para
ser ocupados por estudiantes y
profesorado.

8.000 estudiantes inician la vuelta
al cole en la localidad
El Ayuntamiento invierte 80.000 euros en la puesta a punto de los colegios de Infantil y

Primaria. Las Escuelas Infantiles ofertan más de 700 plazas entre centros públicos y concertados

EDUCACIÓN

El alcalde, Javier Fernández,  y la delegada de Educación, Trinidad Argota, visitan a los alumnos del colegio Guadalquivir.

Durante 35 días de trabajo y bajo
la dirección del pintor y escultor
Horacio Claudio Huggia, seis artis-
tas han pintado un mural interacti-
vo en la Escuela Infantil ‘Santa
Cruz’.

Al acto de inauguración acudie-
ron las delegadas de Educación y

Cultura, Trinidad Argota y Raquel
Vega, respectivamente, que felicita-
ron a los artífices de esta iniciativa y
destacaron el buen hacer de la
guardería.

Lo original del diseño,no sólo son
sus formas, sino que se ha creado
teniendo en cuenta la altura de las

personas a las que va dirigido, que
son niños de entre cero a tres años.
Así,a menos de un metro se pueden
encontrar por ejemplo una guitarra
con cuerdas auténticas, un payaso
con la nariz de goma, o un par de
kiwis de piel áspera. Además, en la
entrada a la guardería hay dos pare-

des pintadas con una familia de ele-
fantes que lleva a sus crías al colegio

y en la parte final del pasillo un graf-
fiti infantil con animales y trenes.

Las delegadas de Educación y Cultura, Trinidad Argota y Raquel
Vega, respectivamente, acudieron a la inauguración en compañía 
de los artistas

ESCUELA INFANTIL

Durante un momento del recorrido.

Un original mural interactivo

decora la guardería Santa Cruz

El Ayuntamiento ha desti-
nado 26.130 euros en ayudas
para alumnos de Infantil
cuyas familias tengan una
renta per cápita no superior a
5.000 euros y que no sean
beneficiarios de la gratuidad
de los libros que establece la
Junta de Andalucía.

En este sentido, la delegada
de Educación, Trinidad
Argota aclara que "estas
becas sirven para que las
familias con menos posibili-
dades económicas puedan
tener facilidades a la hora de
adquirir el material curricular
básico para sus hijos e hijas".

El importe de las ayudas es
de un máximo de 65 euros y
un total de 402 familias se
benefician de ellas.

Más de 26.000

euros en becas

para alumnos

de Infantil

AYUDAS

En octubre comienza la
construcción de un
comedor y aula matinal
en el colegio Júpiter

El Área de Vía Pública
ha puesto a punto los
centros durante el
período vacacional
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La consejera de Salud, María
Jesús Montero, y el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández, inau-
guraron recientemente el nuevo
complejo sanitario en el núcleo de
La Rinconada, "fruto del trabajo
coordinado entre el Ayuntamiento,
el Distrito Sanitario Sevilla Norte y
la Junta de Andalucía,que ha hecho
posible que en tres años el munici-
pio cuente con dos Centros de

Salud nuevos, modernos y
con las últimas tecnologías
en materia sanitaria", como
comentó Fernández durante la
inauguración.

UUnnaa  ccoommpplleettaa  rreedd  ssaanniittaarriiaa
Estas dependencias se suman a

las dos existentes en el municipio,
'Los Carteros' (que se está some-
tiendo a una serie de reformas para
mejorar sus dependencias), y 'El
Mirador' (abierto desde 2008), de
forma que las infraestructuras sani-

tarias en la localidad se preparan
para atender a las previsiones de
incremento de población de  los
próximos años, que se prevé que
alcance los 50.000 habitantes en
una proyección de 10 a 15 años.

Durante el recorrido por las ins-
talaciones ambos ediles estuvieron
acompañados por el delegado pro-
vincial, Tomás Martínez, y la edil
local de Salud, Raquel Vega, que
fueron guiados por el director del
Centro de Salud,Pedro Moreno.

En su intervención, el alcalde
manifestó que, "con la puesta en
funcionamiento de estas nuevas
instalaciones cerramos y cumpli-
mos la hoja de ruta que marcamos
en 2005 conjuntamente con la
Consejería de Salud para dotar al
municipio con una red sanitaria de
primer nivel".En relación a la aper-
tura hace dos años de `El Mirador',
en el núcleo de San José y hoy de
este centro. Igualmente, aseveró
que "con estas dependencias se da
respuesta a una demanda histórica
de los ciudadanos muy necesaria
para su bienestar"."Estamos orgu-
llosos y satisfechos de que la pala-
bra dada se ha convertido en pala-
bra cumplida para con los ciudada-
nos", concluyó.

Por su parte, la consejera declaró
que "la administración autonómica
ha invertido más de cuatro millo-

nes en materia sanitaria en La
Rinconada con la construcción de
este centro, de 'El Miradoŕ  y de la
renovación que se está ultimando
en 'Los Carteros'.También,puso en
valor el trabajo realizado por parte
del Ayuntamiento señalando que

"la inversión pública ha permitido
generar empleo en la localidad".

11,,22  mmiilllloonneess  ddee  eeuurrooss
Este nuevo complejo sanitario ha

sido posible gracias a un convenio
firmado entre la Consejería de

Salud y el Ayuntamiento de La
Rinconada,que ha contado con una
inversión de 1,2 millones de euros.
No es el primero que se ha puesto
en marcha en los últimos años. En
total, el municipio cuenta con tres
centros que "aumentan las infraes-
tructuras asistenciales sanitarias
que se ofrecen a los ciudadanos con
el objetivo de mejorar los servicios
que se prestan",como señaló Vega.

El centro de Salud de La Rinconada triplica 
el tamaño del anterior consultorio

SERVICIOS SANITARIOS

Las instalaciones sanitarias, de nueva creación, se ponen en marcha con el fin de dar 

respuesta a las necesidades futuras y de crecimiento que experimenta el municipio

El alcalde junto a la consejera, el delegado provincial y la edil local de Salud.

Las dependencias cuentan con
822 metros cuadrados de superficie,
tres veces más que el anterior, y
están ubicadas en la barriada Santa
Marta, en un entorno de creci-
miento residencial.

En cuanto a su disposición,cons-
ta de dos plantas con un total de 13

consultas.En la primera se localizan
las consultas de atención al pacien-
te,pediatría y matrona,enfermería,
extracciones y de urgencias, cada
una de estas áreas cuenta con sus
correspondientes módulos de espe-
ra. Por su parte, la planta superior
alberga cinco consultas de medicina

de familia, un trabajador social y
enfermería de enlace, además de la
sala de estar para el personal sanita-
rio.

En el edificio se contemplan tam-
bién un almacén general clínico,
cuarto de instalaciones, otro para
reciclaje de residuos, vestuarios,
aseos,públicos y para el personal del
centro, sin olvidar los despachos de
dirección,sala de juntas,módulo de
recepción y archivo.

Más consultas y espacios sanitarios 

con mayor amplitud

DISTRIBUCIÓN

Durante el descubrimiento de la placa. Las autoridades realizaron una visita por las instalaciones.
El nuevo Centro de Salud

atenderá a un total de 9.305 ciu-
dadanos. Dispone de la cartera
de servicios de medicina de
familia, enfermería, pediatría,
extracciones, seguimiento de
embarazo, telemedicina, segui-
miento de anticoagulación oral,
Diraya y Receta XXI.

Además de los mencionados,
cuenta con un punto de urgen-
cias, que, conjuntamente con el
ubicado en ‘Los Carteros’, dan
respuesta asistencial a las
urgencias que se originen en el
municipio de 20.00 a 8.00 horas

de lunes a viernes y las 24 horas
los sábados, domingos y festi-
vos.

PPeerrssoonnaall
El Distrito Sanitario Sevilla

Norte va a incrementar la dota-
ción con un nuevo médico y un
celador de urgencias. Así, la
plantilla estará compuesta por
16 profesionales: cinco médicos
de familia, tres enfermeras, un
pediatra, un auxiliar de enfer-
mería, tres auxiliares adminis-
trativos y tres celadores con-
ductores.

Los ciudadanos ya pueden 
dirigirse al nuevo complejo

LA RINCONADA

La red sanitaria del
municipio da un salto
agigantado en cuestión
de calidad y de 
asistencia médica
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Las obras de ampliación del
puente que comunica la primera
con la segunda y tercera fase del
Cáñamo han sido adjudicadas
provisionalmente, en sesión ple-

naria, a la empresa Ferrovial
Agroman.

"Iniciamos una de las obras
más comprometidas y demanda-
das por nuestros vecinos y que

suponen una mejora en la accesi-
bilidad a los polígonos industria-
les", como señala el delegado de
Urbanismo, Cristóbal Blázquez.

La construcción de la pasarela

comenzará en el último trimestre
del año y se espera que para el
mes de abril esté finalizada. En
total, va a suponer un coste de
más de 1,2 millones de euros,

aunque el Ayuntamiento cuenta
con 970.000 euros de subvención
de los fondos de la Orden de
Agricultura.

"Desde el Gobierno local
vamos a seguir muy de cerca este
proyecto para que se realice en
tiempo y forma", apunta
Blázquez.

Las actuaciones consisten en la
ejecución de una estructura para-
lela a la actual.Esta última perma-
necerá como carril de entrada a
San José y la nueva plataforma
acogerá el tráfico de salida de
vehículos y el tránsito peatonal.
La estructura tendrá una anchura
de 6,58 metros, dos  para la acera
y el resto para la calzada.Además,
dispondrá de todos los elementos
de seguridad necesarios para este
tipo de construcciones como son
barandillas, viseras de protección
y cerramientos.

Adjudicadas las obras del puente del Cáñamo I
La empresa Ferrovial Agroman construirá una nueva pasarela que unirá los parques 

empresariales de manera peatonal y mejorará las comunicaciones

URBANISMO

El alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, y el delegado de
Movilidad, José Manuel Romero
Campos, firmaron recientemente el
contrato de explotación del microbús
con la empresa adjudicataria Grupo
Ruiz.

Durante la reunión, Fernández
señaló que "culminamos un proceso
que ha sido largo,pero que era nece-
sario y con el que ponemos a La
Rinconada a la cabeza de prestación
del sistema de transportes, con dos
estaciones de cercanías, carril bici y a
partir de ahora con un transporte
urbano de calidad".

Por su parte, Romero Campos

incidió en que "no sólo vamos a aten-
der la demanda actual,sino que esta-
mos preparados para las futuras".

Habrá servicio los fines de semana,

conexiones con las estaciones de
Renfe y más paradas en zonas como
las del Santísimo,Huerta de Amores,
Secadero de Gutiérrez,Santa Marta,
San José Norte y El Mirador.

La nueva empresa va a adquirir
tres vehículos con tecnología avanza-
da que contarán con sensores acústi-
cos para invidentes,aviso de paradas,
GPS que conectarán con un centro de
control por el que se conocerá en todo
momento donde están los vehículos.
Los usuarios podrán consultar en
tiempo real el horario y la situación
de los autobuses en la página web del
Grupo Ruiz. Se van a identificar
todas las paradas con 37 postes y ocho
marquesinas, dos de las cuales con
información a tiempo real para el ciu-
dadano. La frecuencia de paso
aumenta y en lugar de disponer de
un microbús cada hora, será cada

treinta minutos. Para informar a los
usuarios se se emitirán horarios de
bolsillo.Además, se van a ubicar dos

pantallas táctiles en las zonas que ten-
gan mayor demanda  para hacer con-
sultas.

Los vehículos dispondrán de GPS que conectarán con un centro de
control y permitirá saber a tiempo real cualquier incidencia

MOVILIDAD

Fernández y Romero Campos con la empresa, en la firma del convenio.

El nuevo servicio de microbús estará 
en servicio a finales de año

El actual puente del Cáñamo.

Habrá transporte
urbano los fines de
semana y conexiones
con las estaciones

El Ayuntamiento 
cuenta con 970.000
euros provenientes de
los fondos de la Orden 
de Agricultura

La nueva estructura
tiene una anchura de
6,58 metros, dos para
el paso peatonal y el
resto para la calzada
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Los espacios deportivos del
municipio están en estos días aco-
metiendo sus últimas reformas
para estar a punto en los próximos
meses. Todos los proyectos están
financiados a través del Plan
Director de Instalaciones
Deportivas y del Plan 5.000.

Así, la obra estrella del primero
es, sin duda, la del nuevo complejo
Leonardo Ramos Yerga, el estadio
sede de la Unión Deportiva
Rinconada, ubicado en la zona de
Santa Marta,que está prevista que
finalice a principios de noviembre.
Ésta, que ha supuesto una inver-
sión de casi dos millones de euros,
tiene capacidad para albergar dos
campos de césped artificial, uno de
fútbol 11 y otro de fútbol 7, ade-
más de tres pistas de pádel y zonas
para practicar petanca. Asimismo,
cuenta con un módulo de vestua-
rios y otras dependencias donde se
ubicarán una cafetería y los despa-
chos de los directivos.

"La creación y modernización
de las zonas deportivas del muni-
cipio van a mejorar tanto la calidad
de vida de los vecinos como los
servicios que se ofertan en esta
materia, tras el salto de calidad que

este proyecto va a suponer en el
municipio",como señaló el alcalde
de la localidad, Javier Fernández,
durante su visita a las distintas ins-
talaciones, en la que estuvo acom-
pañado por los delegados de
Urbanismo y Deportes, Cristóbal
Blázquez, y José Antonio Ruiz
Dorado, respectivamente.

Por su parte, el campo de albero
anexo del Estadio 'Felipe del Valle'

ya ha desaparecido y en unas

semanas pasará a ser de césped
artificial. De igual forma, se han

rehabilitado las gradas y se ha
cerrado el campo por el lateral para
separarlo del parque Dehesa
Boyal.También, se está terminan-
do de ejecutar la sala polivalente
que se destinará al uso de las
escuelas deportivas. Se espera que
para mediados de octubre las
reformas estén finalizadas.

Con cargo al Plan 5.000 se está
actuando en la construcción de

cuatro sedes deportivas que se
asignarán a clubes que tengan un
fin social y que ya está en un 85
por ciento de ejecución. Además,
tanto la zona de La Jarilla como la
de los 70 pisos del Cáñamo I a
principios de noviembre contarán
con pistas deportivas "para que
sus vecinos tengan espacios en los
que practicar deporte", apunta
Fernández.

Recta final para los proyectos del 

Plan Director de Instalaciones Deportivas
Los vecinos de la zona de la Jarilla y de los 70 pisos del Cáñamo I contarán con pistas deportivas para principios de noviembre

DEPORTES

En el último trimestre
del año estará listo el
nuevo estadio Leonardo
Ramos Yerga

Durante la visita  al nuevo complejo Leonardo Ramos Yerga. A mediados de octubre estará terminado el campo de césped artificial.

El Ayuntamiento de La
Rinconada ya ha iniciado las obras
del diseño de la primera fase del  pro-
yecto, que se enmarca dentro del
Plan Director de carril bici de La
Rinconada.

Por el momento han comenzado
los tres primeros kilómetros, y está
previsto que las avenidas del
Cáñamo y Jardín de las Delicias dis-
pongan de carril bici para mediados
de octubre.Continuarán luego hacia
el nuevo apeadero, Castellón de la
Plana, avenida de los Boyeros, Juan
de la Cueva- Jorge Manrique, Juan
de Austria, Joaquín Flores Márquez

y avenida San José - Raimundo de
Fuente Romo.

Las actuaciones tienen un plazo
de actuación de ocho meses y cuen-
tan con una subvención de 426.000
euros del Programa de
Sostenibilidad Ambiental Ciudad
21, del que el Consistorio es miem-
bro desde el 2002.

Para el delegado de Urbanismo y
Medio Ambiente, Cristóbal
Blázquez," la ejecución del carril bici
persigue un objetivo claro: ser una
alternativa sólida al tráfico rodado
en,al menos,los desplazamientos de
corto recorrido, al tiempo que cons-

tituyen una medida para frenar las
consecuencias del llamado efecto
invernadero".

En su planteamiento, se proyecta
el doble sentido direccional con un
ancho mínimo de 2.25 metros,sepa-
rado del nivel de la calzada y con dis-
tancia física que evite la invasión de
las vías ciclistas por vehículos moto-
rizados,garantizando además la dis-
ponibilidad de espacio para el tráfico
peatonal.

El Plan Director de carril bici dis-
currirá alrededor del municipio y
forma parte del llamado anillo norte
(que tendrá unos 10 kilómetros) que
circunvala el núcleo de San José.Éste
une el futuro apeadero de ferrocarril
- actualmente en construcción- y la
zona industrial noroeste con el arro-
yo Almonazar. También, conectará
con la Trasera de Santiago y el carril
bici de la avenida de La Unión y a
través de éste con el metropolitano
que discurre en paralelo con la auto-
vía de acceso Norte.

Los primeros tres kilómetros del 

carril bici de San José, a buen ritmo
A mediados de octubre las avenidas del Cáñamo y Jardín de la Delicias estarán terminadas

MEDIO AMBIENTE

Las obras han comenzado en la avenida Jardín de las Delicias.
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Dentro de la micropolítica urba-
na que afecta al día a día de los veci-
nos,el Área de Vía Pública ha pues-
to en marcha la remodelación de
diversas vías del municipio como
parte de su compromiso por "rege-
nerar la escena urbana para
modernizar aquellas zonas de la
localidad que necesiten adecuarse a
los tiempos y seguir mejorando el
bienestar de los vecinos", tal y

como afirma el delegado de Vía
Pública, José Manuel Romero

Campos.

Por una parte, ya se han pavi-
mentado y asfaltado las calles
Gines, Toledo, Pablo Iglesias y
Batalla de Lepanto, mientras que
pronto se actuará en la calle San
Cristóbal. Este paquete de obras
tiene un coste aproximado de
138.000 euros y está sufragado al
60 por ciento por los fondos del
Proteja, mientras que el 40 por
ciento restante procede de un plan

de inundaciones que pone en mar-
cha la Junta de Andalucía a través
de la subdelegación del Gobierno.

Por otra parte, los fondos Per de
este año,por los cuales el municipio
ha recibido 1,4 millones de euros,

van a permitir financiar la adecua-
ción de un tramo de la Trasera de

Santiago, la vía que comunica con
el nuevo apeadero,en la que se van
a llevar a cabo distintas actuaciones
de jardinería, asfaltado e ilumina-
ción para adecentar el terreno.
Además, las calles protagonistas de
los desvíos de tráfico debido a la
demolición del puente de la calle
San José - Malecón y Ramón y
Cajal - verán renovado su entorno
con una nueva pavimentación que
también incluye el acerado.

Estas obras se encuentran
actualmente en ejecución y debe-
rán estar concluidas antes de final
de año.

En las calles Gines,
Toledo, Pablo Iglesias y
Batalla de Lepanto ya
han concluído las obras

Seis calles de la localidad renuevan su 
asfalto y pavimentación 
A través de los fondos Per y Proteja se impulsan obras que regeneran

la escena urbana del municipio 

VÍA PÚBLICA

La calle Gines es una de las vías que se han remodelado.

Un total de 42 badenes de la
localidad se reformarán para ade-
cuarlos a la normativa que en 2008
emitió el Ministerio de Fomento.
Según la orden los ayuntamientos
deben adaptarlos en  forma,altura,
color, señalización o iluminación,
entre otras cuestiones, a los datos
recogidos en la ley.

"Seremos uno de los primeros
pueblos en cumplir con el regla-
mento y a principios del mes de
octubre comenzaremos el des-

mantelamiento de los que no
cumplen con los requisitos exigi-

dos", como señala el delegado de
Vía Pública, José Manuel Romero

Campos.
El coste de los trabajos es de

alrededor de 250.000 euros,para lo
que cuenta con la financiación del
plan Proteja.Para realizar la refor-
ma el Ayuntamiento contratará
mano de obra local,siguiendo en la
línea de fomentar el empleo y de
contratar a vecinos del municipio.

Los actuales badenes se elimina-
rán y se sustituirán por pasos de
peatones, que irán en blanco y
asfalto. Delante y detrás del paso

de cebra se colocarán,a una distan-
cia de cuatro o cinco metros,mon-

tículos de goma que cumplen con
la normativa.

El Ayuntamiento adapta los badenes 
a la nueva normativa
A principios del mes de octubre el Área de Vía Pública cambiará los

resaltos que se instalaron antes de que el Ministerio de Fomento

emitiera la nueva orden

INFRAESTRUCTURAS

Los actuales badenes se sustituirán por pasos de cebra y montículos de goma.

La vía Ramón y Cajal es una de las carreteras que aún se encuentran en obras.

Las vías que aún están
en ejecución deben
estar finalizadas antes
de final de año

El coste de los trabajos
es de 250.000 euros
que se financiarán con
el plan Proteja
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La empresa pública Soderinsa
Veintiuno pone en marcha una
nueva partida de subvenciones
destinadas al sector servicios. En
concreto, se destinan 40.000 euros
con cargo a fondos propios que

buscan "la modernización de los
pequeños comercios locales y de
esa forma fomentar el hábito de
consumo en establecimientos loca-
les por parte de la población",
como señala la delegada de
Desarrollo Local, Pilar García
Extremera.

Los incentivos que se conceden
son de hasta el 50 por ciento del
total del presupuesto aceptado

como subvencionable, siendo el
límite máximo de 2.500 euros.

Se establecen tres líneas de ayu-

das,una para empresas de servicios
como restaurantes, hoteles, agen-
cias de viajes,tintorerías o peluque-
rías, entre muchas otras. Éstas
podrán renovar la imagen del esta-
blecimiento, comprar maquinaria,
incorporar las nuevas tecnologías
de la información a sus negocios,
mejorar su capital humano o crear
nuevos puestos de trabajo.

Otra de las líneas se dirige a
agrupaciones de empresas para
acciones de promoción y publici-
dad conjuntas.Y la última va desti-
nada a asociaciones empresariales
locales. En la anterior partida de
incentivos se beneficiaron la aso-
ciación de comerciantes de la calle
Córdoba y de la Barriada La Paz.

Los interesados pueden descar-
garse la solicitud de la página
www.soderinsaveintiuno.com o
recogerla en las dependencias de la
Agencia de Desarrollo Local ubica-
da en el Centro de Formación 'Juan
Pérez Mercader'. Tienen de plazo
hasta el 30 de septiembre.

El Ayuntamiento abre el
plazo para que todas las asocia-
ciones vecinales del municipio
que lo deseen puedan solicitar
subvenciones para realizar sus
proyectos.

Para ello, deben presentar
una memoria de las actuaciones
realizadas por la entidad en el
último año, un presupuesto
general de ingresos y gastos y el
programa para el que piden la
ayuda.

Además, tienen que incluir
datos básicos como nombre de
la entidad, domicilio, represen-
tante legal y número de cuenta.

El escrito de solicitud deberá
entregarse en el registro del
Ayuntamiento y dirigirse a la
atención del Área de
Participación Ciudadana.

El Gobierno local

destina ayudas

para los colectivos

vecinales

SUBVENCIONES

Ayudas para modernizar al
pequeño comercio local

DESARROLLO LOCAL

Las empresas, agrupaciones y asociaciones del sector servicios interesadas

en solicitar las subvenciones tienen hasta el 30 de septiembre 

Una de las construcciones más
emblemáticas del núcleo de La
Rinconada es el depósito del agua
sito en la Carretera Nueva.
Desde el Gobierno local han deci-
dido regenerarlo y también su
entorno, "con el fin de que siga
siendo un edificio representativo
de la escena rinconera", como
señala el alcalde, Javier
Fernández.

Como parte de las actuaciones

de mejora se van a reforzar y
reformar las estructuras metáli-

cas de su edificación, ya que "al
tratarse de una construcción
antigua el paso del tiempo ha
provocado que los hierros inte-
riores estén bastante deteriora-
dos", afirma el delegado de Vía
Pública, José Manuel Romero
Campos.

También se va a pintar y ade-
centar la base del depósito, que
sirvió hace años de almacén

municipal cuando en el área de
infraestructura sólo trabajaban
dos operarios.

La reforma, que tiene un coste
aproximado de 221.000 euros y

cuenta con una subvención de
150.000 euros a cargo de los fon-
dos Per, comenzará a finales de
año. Para su ejecución se contra-
tará mano de obra local.

El depósito del agua de 

La Rinconada cambia su imagen

REFORMA

Las obras de remodelación comienzan a finales de año y cuentan

para su ejecución con mano de obra local

El depósito del agua es un edificio emblemático y representativo del municipio.

Sede de la Agencia de Desarrollo Local.

Los incentivos que se
conceden son el 50 por
ciento del total del 
presupuesto aceptado

Se van a reforzar las
estructuras metálicas y
se va a pintar y reformar
la base del depósito

Desde el 1 hasta el 31
de octubre las 
entidades  pueden 
presentar sus proyectos
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Como cada 15 de septiembre,La
Rinconada celebró el punto álgido
de sus Fiestas Patronales con la
procesión de Nuestra Señora de
los Dolores por las calles del casco
histórico del municipio.

La programación prevista para
este año comenzó con la presenta-
ción del cartel anunciador.. Desde

entonces, se han sucedido nume-
rosos actos como la 'Velá de
Septiembre', una fiesta popular
que este año se ha vuelto a reto-
mar los días 10 y 11 de septiembre,
así como otras ceremonias y cultos
religiosos como la lectura del
Pregón de los Dolores Gloriosos.

Este honor recayó este año en
Antonio González Rubio, quien
encandiló a los presentes con un
discurso cargado de sentimientos
en el que ensalzó la figura de la
Virgen de los Dolores.

La mañana del día 15, el alcalde,
Javier Fernández, y el delegado de
Fiestas Mayores, José Manuel
Romero Campos, recibieron en la
Casa Consistorial al arzobispo de
Sevilla, Juan José Asenjo, quien
acudió a la iglesia Nuestra Señora
de las Nieves para oficiar la misa
en honor de la Patrona, concele-
brada por los párrocos de la locali-
dad y cantada por el Coro de la
Hermandad de Nuestra Señora de
los Dolores.

Concluido el acto religioso, el
primer edil obsequió a la Virgen de
los Dolores con el primer bastón
de mando de la democracia,coinci-
diendo con el vigésimo aniversario
de su nombramiento como
Alcaldesa perpetua de la localidad.

Al caer la noche, centenares de
vecinos arroparon a la Patrona en
un recorrido en el que estuvo
acompañada por la Banda
Municipal Cristo del Perdón de La
Rinconada y que tuvo su momen-
to más emotivo con la petalada  de
flores a las puertas del
Ayuntamiento. Pasada la media-
noche, el capataz hizo sonar el lla-
mador por última vez y el paso
cruzó el umbral de la puerta de
la capilla marcando el fin de la
procesión.

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández,

otorga a la Patrona el primer bastón de

mando de la democracia

FIESTAS MAYORES

La Virgen de los Dolores procesiona por 
las calles del municipio

1. La Virgen de los Dolores es recibida a las puertas del Ayuntamiento por la corporación municipal. / 2. La Alcaldesa
Perpetua de la localidad recibe de manos del alcalde el primer bastón de mando de la democracia. / 3. El arzobispo de
Sevilla, Juan José Asenjo, ofició la misa en honor de la Patrona junto a los párrocos de la localidad.  

El próximo 10 de octubre se
celebran las elecciones a
Hermano Mayor en la
Hermandad Cristo del Perdón.
La única candidatura presentada
es la de Eloy Gómez Naranjo,
que se ha rodeado de un grupo
joven, con experiencia y con
ganas de desarrollar proyectos
que potencien de alguna manera
la caridad cristiana.

Su objetivo es trabajar por

una Hermandad solidaria e
involucrada con los más necesi-
tados, promoviendo a lo largo
del año todos los actos y cultos
extraordinarios que sean nece-
sarios para ayudar a las asocia-
ciones locales.

Asimismo, continuarán las
labores para terminar el paso de
Cristo y empezarán a estudiar el
proyecto del paso de palio para la
Virgen.

Elecciones en la Hermandad 

Cristo del Perdón

HERMANDADES

Eloy Gómez Naranjo se presenta como único

candidato rodeado de un equipo joven 

Centenares de vecinos
arroparon a la Patrona
y le brindaron una
petalada a las puertas
del Ayuntamiento



Un defensor del juvenil cañamero trata de frenar el avance de un jugador rival.
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El Soderinsa derrota al Torrejón y
se postula como líder de su grupo
con solo dos jornadas disputadas

El San José suma su segunda victoria ante

el Sanluqueño y sigue entre los mejores
El San José juvenil logró su segun-
da victoria en Liga Nacional tras
imponerse en el Felipe del Valle al
Sanluqueño (2-1), por lo que el
conjunto de Juan Carlos Garzón
suma siete de los nueve puntos en
juego.
Los cañameros dominaron a los
gaditanos y aprovecharon una de

las ocasiones que se les presenta-
ron para amarrar el triunfo y
seguir metidos en la lucha por el
ascenso a División de Honor, un
hito sin precendentes en la historia
del municipio.
Antes, en la primera jornada, los
azulinos habían ganado sin dema-
siados apuros al conjunto ceutí del

Balonmano Ramón y Cajal (2-0)
y habían empatado en el feudo de
la Unión 70 (2-2).
El próximo encuentro será en
Jerez de La Frontera frente al club
La Granja, un equipo de la zona
baja de la clasificación que puede
dar al San josé su tercera victoria
en la temporada.

Sigue sin despegar
El San José se deja empatar frente al recién
ascendido  Espeleño, continúa sin conocer la
victoria en este ejercicio y se mantiene sumido
en la zona de descenso con dos puntos

...Yel Rinconada tropieza en casa
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El Club Bádminton Soderinsa
Rinconada sumó su segundo
triunfo en División de Honor. Si
la victoria en la jornada inaugu-
ral fue relativamente sencilla
ante As Neves (7-0), un club
recién ascendido que ya había
sido derrotado por el filial rinco-
nero la pasada temporada, el
segundo escollo en el camino al
éxito tenía más nombre, pero su
oposición se redujo a los últimos
dos partidos, una vez el marca-
dor registraba un claro y con-
tundente 5-0 para los pupilos de
Antonio Molina. Y es que
Torrejón Saglas, que cuenta en
sus filas con viejos conocidos de
la afición rinconera, como Sergio
Llopis o Loli Marco, se presentó
en el feudo rinconero mermado

por la baja de Richard Vaugham,
con molestias en la rodilla, y con
escasa fe en dar la sorpresa al
Soderinsa.
En el primer envite, Serio Llopis
y Sarah Thomas pusieron en
apuros a Bin Xin y Ruben
Gordown que, no obstante,
ganaron la manga y certificaron
la victoria en el segundo set.
Los duelos de dobles se decanta-
ron con demasiada claridad para
los rinconeros, mientras que
Stenny Kusuma y Bin Xin

redondearon la manita a un des-
dibujado equipo madrileño.
Con el triunfo en el bolsillo, el
Soderinsa levantó el pie del ace-
lerador y Beatriz Corrales hizo el
punto del honor para el Torrejón
antes de que Sergio Llopis
remontara a Ernesto Velázquez
y le ganara en tres sets dejando
el marcador en 5-2.
El próximo 3 de octubre, el
Soderinsa visitará al Ibiza,el otro
aspirante a poner en jaque su
supremacía.

GIMNASIA RÍTMICA

El Club de Gimnasia Rítmica La
Rinconada ha presentado un
proyecto de colaboración con la
Asociación de Implantados
Cocleares de Andalucía para
integrar, a través del deporte, la
gimnasia rítmica en este caso, a
personas con discapacidad. De
igual modo, también pretende
servir de modelo de igualdad de
género dentro de la sociedad
deportiva rinconera.
Esos son algunos de los proyec-
tos de su nuevo presidente, José
Luis García Hernández, que
pretende que su club se convier-
ta en una oportunidad para “en

principio, personas con discapa-
cidad auditiva, aunque no cerra-
mos la puerta a quienes tengan
otro tipo de discapacidad”.
El nuevo rector de la entidad,
que tiene a Ángel Morales de
vicepresidente, Rocío Novoa de
secretaria, Belén Perea de teso-
rera, e Inmaculada González y
Mari Ángeles Domínguez como
vocales, afronta este “apasio-
nante reto” con 22 gimnastas en
plantel comprendidas entre las
categorías benjamín y júnior.
Aunque llevan entrenándose
desde el pasado 1 de septiembre,
no comenzarán a competir hasta

el Campeonato Individual de
Diputación, que tendrá lugar en
el mes de octubre.
Dentro de los proyectos de
índole deportiva, la idea del
nuevo mandatario es proseguir
desarrollando el Campeoanto
Escolar que el club celebra en
abril y que reúne a escolares del
municipio y de pueblos vecinos
con la finalidad de captar depor-
tistas para la cantera de la enti-
dad. Además, como novedad, la
nueva junta directiva pretende

crear el Trofeo La Unión Club
Gimnasia Rítmica La Rinconada
con clubes de nivel de toda
Andalucía. Para este evento aún
no existe una fecha concreta,
dado que no se quiere hacer
coincidir con ningún torneo
más arraigado.
Por último, otra de las premisas
de García Hernández es mejorar
las relaciones con el club Oso
Panda con el fin de que ambas
entidades puedan ir de la mano
en todas las competiciones.

Las gimnastas del Club La Rinconada en el Agustín Andrade,‘Gorri’.

El club La Rinconada

busca romper barreras 

BÁDMINTON

La cantera rinconera sigue

dando éxitos a la localidad

El equipo rinconero de natación
sigue mejorando sus registros
temporada tras temporada y su
número de integrantes crece de
forma directamente proporcio-
nal a sus resultados deportivos
en los Juegos Provinciales de
Verano, que organiza la
Diputación de Sevilla.
En esta edición son 11 las meda-
llas de oro conseguidas por los
deportistas que entrenan José
María Jodar y Sonia Díaz. Así,
Gabriel Gama y Sergio Padial se
colgaron el máximo galardón en
los 50 metros libres y también
en los 50 metros mariposa,
mientras que las féminas Alicia
Fariñas e Irene Parra se impu-
sieron en los 50 metros espalda.

Por otro lado, Esteban Valdivia
se coronó en los 50 metros bra-
zas y los equipos Benjamín y
Cadete femeninos se colgaron
las medallas de oro en los rele-
vos libres. Los Infantiles mascu-
linos lograron los dos oros res-
tantes en los relevos libres y por
estilos.
Además de las once preseas
doradas, los deportistas de las
Escuelas Deportivas de Verano
de La Rinconada lograron tres
medallas de plata y nueve de
bronce, confirmando su mejoría
respecto al año pasado y su
capacidad de progreso.
En septiembre, los entrena-
mientos y las competiciones
siguen en la Piscina Cubierta.

El Soderinsa ya ejerce

de líder y de favorito
Derrotó con claridad

a Torrejón Saglas, su

principal aspirante

en la fase regular

Tiene un proyecto de igualdad de género e

inserción social de personas con discapacidad

Segundo
ascenso del
Rincopádel

El club Rincopádel logró
ascender a Primera Provincial
tras deshacerse del Club de
Campo por 2-1. El conjunto
rinconero, en el que compiten
los mejores deportistas locales
en esta disciplina cumple así el
objetivo fijado para esta tem-
porada y se cuela entre los diez
mejores equipos de Sevilla con
tan solo dos años de vida, den-
tro de una elite provincial en la
que existen clubes mucho más
longevos.
Para el presente Campeonato
el objetivo prioritario será el de
conseguir la permanencia
entre el grupo de los elegidos,
así como introducir un segun-
do filial en Tercera división
provincial para dar una mayor
participación federada.

Laura Molina y Laura Falces solventaron los dobles femeninos.

Los integrantes del equipo rinconero de natación con sus monitores.

NATACIÓN

PÁDEL
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Aunque el Campeonato no ha
hecho más que comenzar, la afi-
ción del San José comienza a
impacientarse tras la disputa de
tres jornadas en las que el equi-
po sólo ha sumado dos puntos y
aún no conoce la victoria.
En la jornada inaugural, frente al
Arahal, sin Palacios, que se iba a

jugar a la Balompédica Linense,
los cañameros salieron demasia-
do atrás con la idea de aprove-
char una contra. Isaac, por dos
veces, tuvo en sus botas el gol
que podría haber cambiado el
signo del partido, pero no acertó
a definir. Quien sí vio puerta fue
el ex cañamero Villalón, que tras

una jugada individual marca de
la casa, se plantó delante de Dani
Escalante y le batió por bajo. En
la segunda parte, Guille falló un
penalti absurdo cometido por
Samu, pero Tiberio y Diego
hicieron la distancia insalvable
para los azulinos, que tuvieron
que conformarse con el gol del
honor de Isaac, de falta directa;
un auténtico golazo.
Frente a La Voz, en el estreno en
el Felipe del Valle, la escuadra de
Santi Aragón tuvo luces y som-
bras. Con Palacios de vuelta,
aunque en el banquillo de inicio,
los cañameros salieron a por el
partido, pero se vieron con el
marcador en contra tras una
cesión errónea de Samu a Dani
Escalante, que aprovechó Carlos
Martínez para batir de vaselina
al joven arquero.
Poco después, otra vez Isaac y de
nuevo de falta directa desde la
frontal, puso las tablas en el
marcador.A partir de ahí y hasta
el final, el San José gozó de las
mejores ocasiones pero le faltó
pegada para batir a Javi Sánchez,

aunque los cordobeses también
se acercaron con verdadero peli-
gro a la puerta local.
Con cuatro minutos sobre la
bocina, un pase de Cantos propi-
ció un remate de Luis que obligó
a lucirse al meta cordobés en lo
que fue la última jugada de un
partido, en el que también debu-
taron Gabri,Trompo y Nene con
la casaca cañamera.
El pasado domingo,en Espiel, los
hombres de Santi Aragón se
adelantaron por medio de Loren,
que aprovechó un centro de
Cantos desde la derecha en el
minuto 30. Cinco después, los
locales se quedarían sin Antonio
Carlos por agresión a Palacios, lo
que allanaba el camino del triun-
fo a las huestes de Santi Aragón.
Pero en la segunda parte, en
lugar de matar el partido, el San
José se metió atrás de forma
incomprensible para defender la
renta. Yuma logró el empate,
pero Erosa volvió a poner en

ventaja a los visitantes. A pesar
de la lección, los cañameros no
aprendieron, volvieron a dar un
paso atrás y vieron como Yuma
lograba el empate a tres minutos
del final del choque.
La próxima semana el Cerro
visitará al Felipe del Valle y, si no
llega la primera victoria de los
pupilos de Santi Aragón, podrí-
an empezar a escucharse los pri-
meros pitos en la grada. Para ese
partido, podría debutar Diego
López, el último refuerzo.

Abel, uno de los refuerzos venidos en la presente campaña, ante el Arahal.

Sigue sin conocer la victoria

tras tres jornadas de Liga

SAN JOSÉ

A pesar de que la última visita
del Alcalá del Río al Leonardo
Ramos se había saldado con un
9-0 favorable a los pupilos, por
aquel entonces, de Santi Aragón,
lo cierto es que nadie quería con-
fianzas ante la visita del vecino
recién ascendido. En las filas rin-
coneras había muchas bajas,
aunque se produjo el debut de
Colela en el hueco dejado por la
expulsión de Machío, mientras
que en los visitantes había caras
conocidas que se sabían con cali-

dad y un entusiasmo distinto a
lo que había sido el Alcalá de su
declive en Primera Provincial.
Jugadores como Antoñito,
Ledesma, Samu o Faeco mania-
taron a las huestes de Francis
García que, no obstante, tuvo las
mejores ocasiones de la primera
parte. Tras la reanudación,
Ledesma marcó tras una gran
jugada de Samu y los visitantes
durmieron el partido hasta des-
esperar a un Rinconada que
pudo empatar por medio de Edu

y Selu, pero que acabó claudi-
cando ante los alcalareños.
Una semana antes,en el debut,el
cuadro rinconero había puesto
las cartas sobre la mesa al vencer
a domicilio al siempre complejo
La Liara que, espoleado por su
público, pudo sacar tajada de
algunas indecisiones del conjun-
to de Francis García. En especial,
hubo un despeje erróneo de Toni
que a punto estuvo de aprove-
char Guardiola para inaugurar el
marcador. De hecho, las dudas
respecto al guardameta,han pro-
piciado que el Rinconada se
refuerce con Alfonso, un arque-
ro de 20 años procedente del
Brenes que viene avalado por el
técnico blanquiazul.
Al filo del descanso,Selu aprove-
chó un pase de Álvaro César
para adelantar al Rinconada y ya
en la segunda parte, de nuevo el
ex delantero del San Juan, esta
vez asistido por Edu, puso el
segundo en el marcador.
La próxima jornada el equipo
tendrá que visitar a otro recién
ascendido, el Benacazón.

Pato se lleva el esférico ante el acoso de dos defensores del Alcalá del Río.

La derrota en casa

empaña el debut

RINCONADA

Los de Francis García dejan escapar tres puntos

frente al recién ascendido Alcalá del Río

Erosa hizo el segundo en  Espiel.

Cantos trata de llevarse el balón ante la presión de un futbolista de La Voz.

Andrades no mojó frente a La Liara, pero se mostró muy activo todo el choque.



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Palacios
Jugador San José 

El MVP cañamero del pasado
ejercicio no jugó en Arahal por
una supuesta oferta de la
Balompédica Linense que, al
final, no cuajó, por lo que
retornó al cuadro azulino para
debutar ante La Voz y demos-
trar su implicación en el club.

Colela
Jugador Rinconada

El joven jugador zurdo, que
dejó el Rinconada para regre-
sar al San José, no ha encon-
trado acomodo en el cuadro
azulino y ha regresado al equi-
po de Francis García, que le
espera con los brazos abiertos,
sabedor de su calidad.

Laura Molina
Soderinsa Rinconada

La jugadora rinconera ha pasa-
do un verano muy ajetreado.
Tras estar en el Campeonato
del Mundo en París, donde
tuvo buenos resultados con
Haidee Ojeda, ganó su partido
ante As Neves y se fue con el
equipo nacional universitario.

Al final, serán los resultados
quienes decidan la viabilidad y
efectividad del proyecto caña-
mero. Si el equipo cuaja un
buen campeonato se pondrá
en valor la apuesta por la can-
tera, pero si los guarismos no
acompañan la longevidad del
proyecto será corta.
De hecho, veo algunas simili-
tudes en el presente proyecto
azulino y el del Rinconada del
pasado ejercicio. Los primeros
resultados del San José no han
sido buenos y el equipo ha
buscado refuerzos que, a lo
mejor, no encajan del todo en
la filosofía inicial marcada por
las necesidades económicas,
pero que permiten ciertas
garantías deportivas.
Los juveniles que ascendieron
el año pasado tienen mucha
calidad y un brillante futuro
por delante,pero la experiencia
es fundamental en una catego-
ría tan dura como la Primera
Andaluza y no se coge más
que con paciencia y tiempo.
Por ello, Santi Aragón deberá
conjugar ambos factores si no
quiere que el equipo pase apu-
ros en esta temporada.

Locutor 
del San José

Fran Martínez

Si uno mira el grupo donde ha
quedado encuadrado el
Rinconada se da cuenta de que
la exigencia para estar arriba y
pelear por el ascenso va a ser
mucho mayor que la de la
pasada campaña.A la llegada de
equipos tradicionalmente de
superior categoría, como el
Pilas,el Camas o el San Martín,
hay que sumar la llegada al
grupo del Abre o el Loreto y el
ascenso de clubes fuertes como
el Alcalá del Río o el
Benacazón. Si a ello sumamos
al Guillena, el Villanueva o el
propio equipo rinconero pode-
mos hacernos una idea de lo
cotizado que va a estar el salto a
Preferente.
No obstante, la meta blanquia-
zul sigue siendo la misma: el
ascenso. Y para ello, la junta
directiva no ha escatimado
esfuerzos y se ha hecho con
Perales para ejercer de manije-
ro junto a Sedeño, y con Selu,
que tendrá con Andrades la res-
ponsabilidad goleadora y de
hacer olvidar a Álvaro.
Mimbres tiene a su disposición
Francis García que espera, este
año sí, cantar el alirón.

Locutor 
del Rinconada

Guillermo Díaz

Samuel Tarifa es un joven rinco-
nero de 12 años cuya pasión es el
piragüismo. Empezó con 6 años
en el Parque El Majuelo acom-
pañando a su hermana y se
enganchó a este deporte hasta
conseguir numerosos premios,
entre los que destacan los
Campeonatos de Andalucía
durante los últimos cuatro años.
En su primera temporada como
Infantil, ha logrado vencer en
todas las pruebas salvo en una.
Compite por el Lipasam sevilla-
no y sueña con participar en
campeonatos internacionales y
en unos Juegos Olímpicos.
--  ¿¿CCóómmoo  ssee  aaffiicciioonnaa  yy  ccoommiieennzzaa
aa  pprraaccttiiccaarr  eessttee  ddeeppoorrttee??
Mi hermana tomaba parte en el
curso que había en el Parque El
Majuelo. Fui con ella, me gustó
y empecé en este mundo.
--  ¿¿CCuuaannddoo  ccoommiieennzzaa  aa  ccoommppeettiirr
aa  nniivveell  aannddaalluuzz??
Cuando fiché por el Lipasam me
federaron y empecé a participar
en Campeonatos.
--  ¿¿QQuuiiéénneess  ssoonn  ssuuss  pprriinncciippaalleess
rriivvaalleess  eenn  ccoommppeettiicciióónn??
El actual campeón,pero este año,
con esfuerzo, espero poder

superarle.
--  ¿¿SSee  hhaa  iimmaaggiinnaaddoo  ddeeffeennddiieennddoo
llaa  ccaammiisseettaa  ddee  llaa  sseelleecccciióónn??
Pues claro. Creo que eso es el
sueño de todo deportista. Espero
estar con la selección.
--  ¿¿AA  qquuéé  llee  gguussttaarrííaa  ddeeddiiccaarrssee
ddeessppuuééss  ddeell  ppiirraaggüüiissmmoo??
Me encantaría ser profesor de
educación física.
--  ¿¿CCóómmoo  ssee  ccoommppaaggiinnaann  llooss
eessttuuddiiooss,,  eell  ddeeppoorrttee,,  llaa  ffaammiilliiaa  yy
llooss  aammiiggooss??
Es complicado , pero mis padres
siempre hacen todo lo posible

para que avance tanto en los
estudios como en el deporte.
Estudio levantándome tempra-
no y por la noche.Y a los amigos
los veo los sábados que no tengo
regatas o campeonatos.
--  ¿¿QQuuiiéénneess  ssoonn  llooss  qquuee  mmááss  llee
aappooyyaann  eenn  ssuu  ddííaa  aa  ddííaa??
Mis padres y mi hermana siem-
pre me acompañan.
--  PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿aa  qquuiiéénn  llee  gguussttaarrííaa
ssaalluuddaarr??
A mis entrenadores Alberto y
Cristo, a Francisco Sopena y al
presidente, Rafael Pineda.

“El sueño de cualquier deportista es

defender los colores de la selección”

Samuel Tarifa posa acompañado de los trofeos de su habitación para TN.

La entrevista

Muchas incógnitas
por resolver

Más competencia
y la misma meta

Samuel Tarifa Bueno Piragüista

IX Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1. Isaac                55  ppttooss  

2.Escalante           55  ppttooss

3. Lobo                  44  ppttooss

4.Cantos               33  ppttooss

5. Enma               33  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1. Selu             44  ppttooss

2.Andrades   33  ppttooss

3. Edu              33  ppttooss

4. Nané           33  ppttooss  

5. Pato             33  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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El próximo cuatro de octubre
comienzan las múltiples activi-
dades que el Patronato
Municipal de Deportes propone
en sus escuelas deportivas
municipales.

Para la temporada 2010-11 se
ofrecen un total de 2.156 plazas,
que se reparten en diferentes
programas según la edad de los
participantes.

Así, hay actividades físicas

para mayores de 59 años, con el
programa 'Mayores en forma'.
Por su parte, los adultos de entre
16 a 59 años pueden elegir entre
gimnasia integral, manteni-
miento, aero-step, pilates, bailes
de salón, padel y tenis.

Los niños de cuatro a quince
años pueden realizar clases de
psicomotricidad, iniciación
deportiva, atletismo, bádminton,
balonmano, baloncesto, baile
moderno, bici y patinaje, gimna-
sia rítmica, fútbol, orientación,
pádel, voleibol, tenis, tenis de

mesa y por primera vez se añade
la disciplina del rugby.

Además, está la escuela para
personas con discapacidad y
también se desarrolla el progra-
ma el 'Deporte en la escuela',

mediante el cual se ofertan al
alumnado de Primaria y
Secundaria diferentes modalida-
des deportivas.

Los interesados deben matri-
cularse en la sede del Patronato o
en el pabellón municipal
Agustín Andrade 'Gorri'.

Las escuelas deportivas municipales 
ofertan más de 2.000 plazas

ACTIVIDAD FÍSICA

El programa está dirigido a todos los sectores de la población y
abarca más de una veintena de especialidades

El deporte sigue siendo una de las
señas de identidad de La Rinconada.
Existen multitud de ejemplos que lo
corroboran pero,en concreto,quedó
de manifiesto con la celebración de
la III edición de la Carrera Nocturna
'La Rinconada por la Movilidad'
que, sobre un recorrido de ocho
kilómetros aproximadamente, con-
gregó a casi 900 corredores del
municipio y de diversas localidades
y provincias vecinas.

El pistoletazo de salida,que se dio
a las 21.00 horas en la cancela del
Parque El Majuelo, inició un reco-
rrido urbano por las calles más
señeras de La Rinconada,por donde
desfiló el pelotón jaleado por multi-
tud de vecinos que,apostados en los
márgenes de la calzada,transmitían
su apoyo a los participantes y se
sumaban a la fiesta. Tras cubrir las
vías marcadas en el itinerario, la
comitiva enfiló el camino de regre-
so al Parque El Majuelo,donde,tras
un circuito por el interior del recin-

to, se cruzó la línea de meta, entre
los gritos del animoso gentío.

El vencedor fue Antonio Jesús
Monge Rueda, del Bahía de
Algeciras, que cruzó la meta por
delante de Roberto González y
Jaime Camino,y demostró una pre-
paración física envidiable. Entre las
féminas, la primera clasificada fue
Teresa Gaitán Florido, de Dos
Hermanas, mientras que los pre-
mios de los veteranos se los llevaron

Juan Calzada y Sonia Carmona,
respectivamente. Pero para el grue-
so de los participantes el resultado
era lo de menos.La competición era
contra sus propias marcas, sus ami-
gos, familiares o sus propias limita-
ciones.Y en ese aspecto, todos con-
siguieron el triunfo. Además, tam-
bién venció la idea de desarrollo sos-
tenible que había de trasfondo en la
prueba.Animar a los vecinos a bus-
car medios de transportes alternati-
vos al vehículo de motor propio, a
respetar el medio ambiente y a inte-

grar el deporte en las costumbres
del día a día.

Respecto a la organización todo
salió como estaba previsto. Policía
Local,Protección Civil y el volunta-
riado de las Áreas de Juventud y
Deportes controlaron el perímetro
de la prueba sin ningún contratiem-
po y los corredores estuvieron per-
fectamente asesorados antes,
durante y tras la conclusión de la
prueba.

Tras la finalización, todos los par-
ticipantes degustaron numerosos
productos, convivieron en uno de
los pulmones del municipio y brin-
daron un merecido homenaje a
todos los corredores que, por sus
méritos deportivos, se subieron al
pódium a recoger algún tipo de
reconocimiento. En su tercer año
disputándose,esta prueba sigue cre-
ciendo y acaparando protagonismo
provincial aumentando,más si cabe,
el prestigio organizativo y las activi-
dades que emanan del Patronato de
Deportes.

El delegado de Deportes, José
Antonio Ruiz Dorado, recalcó "el
esfuerzo del Patronato, que sigue
apostando por eventos  de calidad y
que gestiona de maravilla complejas
situaciones organizativas, como son
las carreras, por el gran número de
personas que se concentran".Por su
parte,el alcalde de la localidad,Javier
Fernández, se refirió a una prueba
"plenamente consolidada que viene
a sumar sinergias entre todo el teji-
do deportivo local para colocar a La
Rinconada como eje de la práctica
deportiva de atletas cuya finalidad,
en la mayor parte de las ocasiones,
antepone otros fines a lo puramen-
te resultadista".

Antonio Jesús Monge se lleva 
la III Carrera Nocturna
La prueba, sobre un recorrido de ocho kilómetros con final en el Parque El Majuelo,

fue un éxito de participación entre los rinconeros y los atletas de otras localidades

DEPORTES

Un grupo de mayores realiza gimnasia de mantenimiento.

Por primera vez se 
oferta la disciplina de
rugby para los niños de
entre cuatro a 15 años

Los ganadores recibieron trofeos y regalos.

Alrededor de 900 atletas
de diversas localidades
participaron en esta
prueba deportiva

La primera clasificada
fue Teresa Gaitán
Florido de la localidad
de Dos Hermanas

La salida se realizó en la cancela del Parque El Majuelo.
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Con el objetivo de promover la
creación cultural juvenil, el pró-
ximo 30 de octubre se celebra le
tercera Muestra del programa
'Red Creajoven', "un escaparate
para que jóvenes artistas inter-
cambien ideas, exploren la creati-
vidad y expongan públicamente
sus obras", apunta la delegada de
Juventud, Reyes Fernández.

Desde hace dos años este
punto de encuentro cultural
reúne a decenas de artistas de la

localidad que muestran a los asis-
tentes sus creaciones en diferen-
tes disciplinas como la música, el
baile, la pintura o el skate,
entre otras.

En esta nueva edición las exhi-
biciones se centran principal-
mente en las modalidades de
graffiti y música, por lo que el

Área de Juventud ha convocado
el I Concurso de Graffiti Muestra
Red Creajoven, donde podrán
participar todos aquellos jóvenes

con edades comprendidas entre
14 y 30 años, ya sea de manera
individual o grupal.

Los concursantes podrán pre-

sentar un máximo de dos bocetos
inéditos hasta el próximo día 30
de septiembre y un jurado selec-
cionará las obras de mayor
expresión artística y originalidad
para que sean pintadas en los
muros de la calle Azucareros. Los
ganadores del primer y segundo
premio recibirán 250 y 150
euros, respectivamente.

Por su parte, la música tam-
bién tendrá un lugar muy
importante dentro de la progra-
mación y concentrará a multitud
de jóvenes en el cine de verano
del núcleo de San José con los
conciertos de rock y de rap que
varios grupos desarrollarán en
este recinto a partir de las 18.00
horas.

Jóvenes creadores se citan en

la III Muestra Red Creajoven
Los graffitis y los conciertos son las modalidades de 

referencia en esta nueva edición

JUVENTUD

El concurso de graffitis será uno de los principales atractivos de la muestra.

Los conciertos y las exhibiciones amenizarán a los jóvenes que acudan a la cita.

Los conciertos se 
trasladan este año al
cine de verano del
núcleo de San José

El Área de Juventud oferta
un nuevo curso de diseño grá-
fico dirigido a  jóvenes del
municipio mayores de 14 años
para aprender el manejo del
programa de edición Adobe
Illustrator Corel Draw, herra-
mienta útil para la creación de
invitaciones, logotipos, folletos
y demás artes gráficas. Esta
acción formativa tiene una
duración de 40 horas y los
interesados podrán inscribirse
hasta el próximo día 23 de sep-
tiembre abonando una cuota
de 34,35 euros en el caso de los

voluntarios del área, y de
51,46 euros para el resto de
jóvenes.

Por otra parte, también se
pone en marcha a partir del 4
de octubre cuatro ligas de fut-
bolín, pinpon, Playstation y
Wii donde pueden participar
jóvenes con edades entre los
12 y los 25 años. El plazo
máximo de inscripción es el
jueves 30 de septiembre, la
cuota es de un euro por liga y
el horario de competición es de
lunes a jueves de 18.00 a 20.00
horas.

Actividades en 'La Estación'

FORMACIÓN Y OCIO

El Centro pone en marcha varias acciones
formativas y de ocio para jóvenes

El mes de septiembre implica
que se reanuden las actividades
que desde el Centro Municipal de

Información a la Mujer ofertan
cada año a todas aquellas que
estén interesadas en mejorar su
salud, habilidades, conocimientos
o simplemente divertirse.

"La oferta de los talleres es
amplia y con ellos queremos pro-
mover hábitos saludables y des-

arrollar facultades creativas en la
mujer, un paso para potenciar su
participación activa en la socie-
dad", señala la delegada de
Igualdad y Bienestar Social, Pilar

Escudero.
Ya han comenzado los talleres

de 'Ofimática' e 'Informática
básica' y se ha abierto el plazo
para la inscripción de los cursos de
yoga, pilates, pintura al óleo, arte-
sanía, danza oriental y pachwork
que se realizarán desde octubre y
hasta el mes de diciembre. En
total, se ofrecen 235 plazas repar-
tidas entre los diferentes módulos
que se impartirán en los núcleos
de San José y de La Rinconada.

En noviembre se inicia un
taller de 'Internet y correo elec-
trónico' cuyo plazo de solicitud
comienza el ocho de ese mismo
mes.

El horario continúa siendo
accesible ya que se dan clases
tanto por la mañana como por la
tarde.La cuota de inscripción para
cada uno de los talleres es de
34,25 euros, teniendo un des-
cuento del 50 por ciento las muje-
res titulares de carnet de
pensionista.

El Centro de la Mujer retoma 
su programa de talleres
Una exposición en el Centro Cultural de La Villa recoge hasta el 24 de septiembre 

los trabajos elaborados por las alumnas de la edición anterior

IGUALDAD

Las alumnas de Nuevas Tecnologías aprenden nociones básicas de informática.

En total, se ofrecen 235
plazas en los diferentes
módulos de yoga o 
pintura, entre otros

El horario de las 
actividades es de maña-
na y tarde, con una
cuota de 34,25 euros
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Dueña de un negocio que
acaba de iniciar su andadura y
aún sin experiencia en el sector,
esta rinconera de adopción de 24
años ha decidido adentrarse en
una aventura empresarial donde
lo más importante es no mirar el

reloj para conseguir las mejores
ofertas.

"Todo comenzó cuando me
enteré que un joven de 17 años
de Barcelona, Jordi Alcaraz, había
creado una agencia de viajes de
bajo coste llamada 'Outlet

Viajes'. Siempre he estado inte-
resada en este mundillo y tras
contactar con él, decidí buscar la

financiación necesaria y abrir el
local con la ayuda de mi marido",
comenta Sara

'Outlet San José Viajes' es una
de las más de 50 agencias asocia-
das al grupo fundado por el joven

Jordi Alcaraz y la primera que
abre sus puertas en Sevilla, por lo
que "ahora mismo cubrimos una
clientela que abarca a toda la pro-
vincia". A pesar de llevar única-
mente dos semanas en funciona-
miento, lo cierto es que su acogi-
da por parte de los vecinos ha
sido bastante buena.

"Aunque nos hemos puesto
en marcha en una fecha compli-
cada, lo cierto es que desde el pri-
mer día ya empezamos a vender
viajes y ha habido mucho movi-
miento de personas pidiendo
información, sobre todo para
fines de semana y con vistas a los
días de puente que nos quedan de
aquí a final de año", afirma la
dueña.

El secreto del éxito de su nego-
cio radica en darle al cliente la
mejor oferta sin cobrarle de más,
únicamente las comisiones de
cada mayorista, echándole así un
pulso a las grandes agencias de
viajes con reducciones de hasta

más del 50 por ciento para un
mismo destino. Asimismo, la
empresa está especializada en la
venta de paquetes de viaje hechos
a medida y personalizados.

"Mi objetivo es ahorrar tiem-
po y dinero a los clientes, de
manera que me puedo pasar
horas y horas delante del ordena-
dor para buscar la oferta más
barata. Se podría decir que nos-
otros hacemos el 'trabajo sucio'
para conseguir unas vacaciones
económicas", apunta la
propietaria.

Con este fin, Sara no sólo se
centra en las comunicaciones que
le llegan desde los mayoristas,
sino que dedica una parte impor-
tante del día a navegar por las
redes sociales para mantenerse
en contacto con los dueños del
resto de agencias asociadas e
intercambiar informaciones y
ofertas para que "todo el mundo
pueda tener la oportunidad de
viajar a pesar de la crisis".

"Nuestro objetivo es
ahorrar tiempo y dinero
a nuestros clientes"
Sara Calvo Muñoz es la propietaria de la agencia de viajes de bajo coste 

'Outlet San José Viajes', un negocio que tiene como señas de identidad un 

trato personalizado al público con paquetes hechos a su medida

‘Outlet San José
Viajes’ es la primera
agencia de viajes de
bajo coste que abre
sus puertas en Sevilla

La propietaria trabaja muchas horas al día delante del ordenador.

La empresa pública Soderinsa
Veintiuno impulsa tres nuevos
cursos gratuitos de formación
organizados por la Federación
Nacional de Trabajadores
Autónomos (ATA) y dirigidos a
trabajadores autónomos y des-
empleados.

En palabras de la delegada de
Desarrollo Local, Pilar García

Extremera, "estas actividades

son una muestra del compromi-

so que tenemos desde el área con
la formación de nuestros vecinos
para favorecer su inserción labo-
ral".

El primero de estos cursos es
el de 'Mejora de las capacidades
físicas y primeros auxilios para
personas dependientes', que se
impartirá desde el día 4 hasta el
26 de octubre y consta de 56

horas. El plazo de solicitud fina-
liza el próximo 24 de septiem-
bre. En él los alumnos aprende-
rán el empleo de técnicas de
movilización y traslado de las

personas en situación de depen-
dencia, la toma de constantes

vitales o la aplicación de técnicas
de seguridad, entre otros conte-
nidos.

A partir del 18 de octubre
comenzará el de 'Manipulador
de alimento básico' y el 2 de
noviembre el de 'Alimentación
de personas dependientes'.

Estas acciones formativas
ofertan un total de 45 plazas, 27
para trabajadores autónomos y
18 para desempleados, son semi-
presenciales y se imparten en el
Centro de Formación Municipal
'Juan Pérez Mercader'.

Los interesados deben dirigir-
se a la Agencia de Desarrollo
Local, situada en la calle Vereda
de Chapatales, número 1, o bien
en el teléfono 95 579 05 70 o a
través de la página web
www.soderinsaveintiuno.com.

Soderinsa oferta cursos gratuitos 

para autónomos y desempleados

FORMACIÓN

Ya está abierto el plazo de inscripción para estas nuevas acciones 

formativas que se desarrollan durante los meses de octubre y noviembre

CALLE MADRIDEMPRENDEDORES

Sara cuenta con la ayuda de su marido en esta aventura empresarial.

Las clases son 
semipresenciales y se
imparten en el ‘Juan
Pérez Mercader’

“Le damos al cliente la
mejor oferta sin
cobrarle de más, sólo
las comisiones de cada
mayorista”

Los cursos ofertan un
total de 45 plazas, 27
para autónomos y 18
para desempleados
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La compañía de Ana Ropa arriba
al Centro Cultural Antonio Gala
con una pieza en la que deja latente
las contradicciones del ser humano
y que expresa muy bien su título:
'Frágil como una piedra'. A través
del humor y el positivismo,la actriz
irá pasando por géneros tan dispa-
res como el comic, la tragedia clási-
ca, el musical, la comedia de situa-
ción y el gore, para mostrarnos a
una carnicera de profesión que está
convencida de que "estar solo forta-

lece" y para ello irá eliminando todo
aquello que le sobra, aunque eso
mismo pertenezca a su propio
cuerpo.

El público asistente disfrutará de
la música italiana de 'Ricchi e
Poveri' y de la americana de los
años 50 y sonreirá con préstamos
de textos clásicos y referencias cine-
matográficas como Cary Grant.

Ana Ropa se formó en el
Instituto de Teatro de Sevilla y con
maestros de la escena como Eric de

Bont o Philippe Gaulier,entre otros.
Ha participado en diversos monta-
jes y paralelamente desarrolla labo-
res de producción teatral, diseño
gráfico,y webs para las compañías y
los profesionales del teatro y de la
danza.

Para montar su último espectá-
culo, que se representa en La
Rinconada el 30 de septiembre, se
ha rodeado de dos fieras de la esce-
na como es Maripaz Sayago y
Guillermo Weickert.

Cultura
Una obra de 
contradicciones humanas
'Frágil como una piedra' trae en la temporada de otoño de los escenarios

del municipio una historia en la que "estar solo fortalece"
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El flamenco constituye la
manifestación más singular e
internacional del patrimonio
cultural andaluz,un arte vivo en
permanente evolución con una
carga cultural, antropológica
social y etnográfica importante.
El Ayuntamiento se ha adheri-

do a la candidatura para que la
Unesco lo incluya en la Lista
Representativa del Patrimonio
Cultural Inmaterial, en la que se
recoge por ejemplo el tango, la
caligrafía china o danzas étnicas
de diferentes sociedades.

El municipio de La Rinconada

cuenta con una importante raíz
flamenca y desde el Área de
Cultura se trabaja para acercar
este arte a todos los públicos.

"Tenemos una importante
tradición cultural y por ello
impulsamos y respaldamos
todas las iniciativas que garanti-

zan la máxima consideración y
protección patrimonial del fla-
menco", como señala la delega-
da del ramo, Raquel Vega.

Desde hace 16 años la Peña
Flamenca 'El Búcaro' celebra el
Festival de Cante en el que se
dan cita los mejores artistas del
panorama nacional. Por su
parte, los espacios escénicos del
municipio son lugares de resi-
dencias artísticas de grandes
compañías que preparan sus
espectáculos y que posterior-
mente preestrenan y muestran
en la localidad. Tal es el caso de
grandes como Belén Maya, el
Ballet Flamenco de Andalucía
con Cristina Hoyos a la cabeza,
Israel Galván, Marco Vargas y
Chloé Brûle o Charo Cala, entre
otros. A lo largo de este 2010
seis compañías dejarán su parti-
cular visión sobre los escenarios
de La Rinconada.

Los más pequeños también

tienen una programación en la
que está presente el flamenco.
Será en noviembre dentro del
programa de Abecedaria y en el
Festival de Teatro para Niños.

Asimismo, desde hace más de
quince años Factoría Creativa
imparte dos especialidades
como son la guitarra flamenca y
el aula de danza, "en ambas par-
ticiparon el año pasado más de
120 personas lo que deja latente

el interés de nuestros ciudada-
nos por aprender y acercarse a
modalidades artísticas tan nues-
tras", apunta Vega.

Sin olvidar el reconocimiento
a Israel Galván o la presentación
de discos de grandes como son
Antonio Carrión o Pepe Rueda.

Tradición flamenca en La Rinconada
PATRIMONIO CULTURAL

El Ballet Flamenco de Andalucía preestrenó en La Villa.

El Ayuntamiento aprueba una moción que apoya la candidatura del flamenco para su inscripción 

de la Lista Representativa del Patrimonio Cultural Inmaterial de la Unesco

Los niños también
cuentan con espectá-
culos de flamenco en
Abecedaria o en el
Festival de Teatro

Desde hace 16 años la
Peña Flamenca ‘El
Búcaro’ celebra un 
festival de cante con los
mejores artistas
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(Reedición de los artículos de histo-
ria que Manuel Alfonso Rincón ha
publicado estos años en Toma
Nota)

Como les decía la quincena pasa-
da,perdónenme ustedes por lo des-
atendido que he tenido el tema del
fútbol: yo venga a contarle datos y
más datos de tiempos más o menos
lejanos de revoluciones y hambres
y cultura sin ver que un punto fun-
damental de eso,de nuestra cultura,
de nuestra forma de vivir, es el fút-
bol.

Y lo prometido es deuda y si el
TomaNota pasado fue el San José y
la pérdida de su campo, de nuestro
campo de siempre, hoy nos vamos
al yo creo que el año en que el
Rinconada escribió su página más
brillante,el año en que ya,cuando se
acercaba el final de la Liga, se veía
que íbamos a ser los que jugaríamos
la liguilla de ascenso ¡nada menos
que a Tercera!

La temporada la empezamos
como siempre, luchadores pero
humildes, merodeando el centro de
la tabla como era natural para el
presupuesto que manejábamos,
siete millones de pesetas,el más bajo
de toda la Preferente, y ostentando
los primeros puestos los grandes, el
pedazo de Dos Hermanas de casi
siempre y esas otras grandes ciuda-
des como Utrera y Marchena.

Pero silenciosa y trabajosamente,
sin hacer mucho ruido, fuimos
poniéndole un 4-1 al Puebla de
Cazalla, pueblecito que en fútbol
nunca fue moco de pavo, un 1-2 al
Alcalá.Allí, equipito que no andaba
mal de dinero que digamos, un 1-0
al Sanlúcar,otro gallito de aquel año,
y al empatar en el campo del gigan-
te Dos Hermanas.Nos acercamos a
la cabeza sólo nos faltaba el Puebla,
el Puebla del Río,que siempre tuvo
buena cantera.

Ya para entonces, a la vista de la
meta, del final de la Liga, nuestro
portero José Luis Bravo, que había
venido del Altaír, San José y Los
Palacios,empezó a suscitar el interés
de los medios,que ya todos se acor-
daban, al verlo defender nuestra
portería (usted sabe que lo principal
es la labor de equipo, la buena
defensa, pero así es el fútbol), todos
se acordaban, no sólo de esos pasos
mencionados sino de que había sido
campeón de España con la Selección

andaluza.
Y si miraban a Bravo ¡no diga-

mos al Rinconada entero, la revela-
ción de la temporada!, ¿y quién lo
entrena? un extremeño llamado
José Vasco,desde el año pasado.

Pero nosotros nada de elogios y
vamos a la pelea,y dejamos atrás al
Puebla,y nos vio el dorsal el Utrera,
y seguimos ganando partidos pero
sin conseguir adelantar al Dos

Hermanas y al Sanlúcar, nada, que
no se dejaban los hijos.

Hasta que le metimos seis chupe-
tes al Camas mientras ellos hacían
el chirivaina y todos por detrás. Y
nosotros los primeos faltando sólo
remachar ese primer puesto en el
campo del Diablos Rojos,ya descen-
dido, y ¡conmoción en la
Preferente:un David,el Rinconada,
se ha comido a 17 Goliats como 17
gigantes!

José Vasco saltaba de alegría y
todo el que pudo que se fue al
campo del Diablos y el que no,
venga al transistor a oír Radio
Guadaira que daba una simultánea
para los que tenían la ilusión de
bajarnos al segundo puesto, y nos-
otros a gritos con el transistor al oír
cómo nuestro mejor delantero Javi
(también demasiados ojos puestos
en él) abría el marcador a los 12
minutos dejando las cosas claras, e
Ito 'enchufó la manguera' (frase
textual de Radio Guadaira aquel
día) y le metió otros tres en la pri-
mera parte y otros dos en la segun-
da a aquellos pobres Diablos Rojos
(Ito te has pasado) a los que dejó que
más parecían unos angelitos,
Angelitos Azules.El éxito era enor-
me,el año triunfal increíble:nadie lo
hubiera pensado a principios de
temporada, que el pequeño
Rinconada iba a ser el que se batie-
ra con los rinocerontes La Palma y
Rota, recién bajados la temporada
anterior, y los 'colmillos retorcíos'
Egabrense y Arcos, para ver quién
de ellos subía a la división de honor,
categoría nacional,que es la tercera.

La historia continúa en la próxi-
ma quincena.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

El Rinconada estuvo a punto de subir

a Tercera (1ª parte)

Otro año y ya van más de quince,
el programa del Área de Cultura,
Factoría Creativa, abre sus puer-
tas para descubrir nuevos talen-
tos,acercar diferentes disciplinas a
los alumnos y dar una enseñanza
de calidad con profesores de reco-
nocida trayectoria profesional.
Los espacios escénicos del muni-
cipio son testigos a lo largo del

año de las dotes interpretativas
del taller de teatro, del taconeo
bien marcado de las clases de
baile, del sonido melodioso de las
cuerdas en los módulos de guita-
rra eléctrica, bajo, teclado y guita-
rra flamenca y de las voces de
canto coral.Además, los alumnos
de fotografía recogerán con sus
cámaras imágenes del municipio

y de Sevilla. Éstos últimos han
donado sus fotografías al nuevo
Centro de Salud, en donde se
puede ver una muestra de sus
mejores trabajos.
Los interesados pueden infor-
marse e inscribirse en los centros
culturales de la Villa y Antonio
Gala. El plazo de admisión finali-
za el 22 de octubre.

Factoría Creativa prepara 
el nuevo curso

TALLERES

Desde el 4 al 22 de octubre se abre el plazo para solicitar alguna de las 
modalidades artísticas que se imparten

Finaliza el verano y con él el pro-
grama de Aula Abierta que ha
contado con más de 130 estudian-
tes que se han beneficiado de la
ampliación de horarios de la
biblioteca de San José para prepa-
rar los exámenes de septiembre.
Ahora,ambos centros del munici-
pio se encuentran inmersos en la
programación de otoño en la que
vuelven actividades que hasta la
fecha han tenido muy buena aco-
gida por parte del público.
En el mes de octubre, la biblioteca
de La Rinconada comienza el día
con una narración oral titulada 'Te
canto un cuento'.También  regre-
sa el cuentacuentos, 'Los lunes
de pelis' y continúan con el

club de lectura.
Igualmente, en San José retoman

'Léeme un cuento' y los encuen-
tros con autores.

Las bibliotecas preparan 
la programación de otoño

LECTURA

Cuentacuentos, proyecciones de películas, clubes de lectura, y encuentro 
con autores son algunas de las ofertas que los centros ofrecen a sus usuarios

Club de lectura de la biblioteca de La Rinconada.

Hasta que metimos
seis chupetes al
Camas mientras ellos
hacían el chirivaina

El Museo de 
La Rinconada 
sale a la calle

Coincidiendo con el día de la
Patrona del municipio,el Museo
de La Rinconada organizó una
jornada de actividades con el fin
de dar a conocer al público asis-
tente el patrimonio del que dis-
pone y que aprendiesen un poco
más de la historia de la localidad.

Se celebró una gymkhana en
la que fueron descubriendo dife-
rentes piezas que se encuentran
en el museo y realizaron talleres
con juegos  y reproducciones.

HISTORIA
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Después del éxito de participación y
de conexión con el público de la
temporada pasada, los profesionales
y colaboradores de Radio
Rinconada tienen ultimadas sus
propuestas a la espera del pistoleta-
zo de salida de la nueva programa-
ción, en la que se conjugarán espa-
cios que han acompañado a los veci-
nos y vecinas del municipio duran-
te toda la vida de la emisora, con
nuevas apuestas y nuevos protago-
nistas encaminados a buscar esa

vuelta de tuerca que permita al
104.7 seguir la línea creciente de los
últimos años.
Hasta el momento, se han iniciado
los programas deportivos,obligados
por el comienzo de la competición

en las respectivas ligas del San José y
el Rinconada,cuyos partidos se han
retransmitido en directo para todos
los oyentes. Precisamente, la pro-
gramación deportiva sufrirá pocas

alteraciones,ya que el modelo sigue
funcionando como el primer día y
es una garantía de éxito.
Sí se esperan novedades en los
informativos, cuya previsión es
aumentar su duración, y en el
magazine, donde Carmen Conde
seguirá llevando las riendas de ‘Cada
Mañana’,pero contará con la ayuda
de un nutrido grupo de colaborado-
res, algunos ya presentes el pasado
ejercicio,y otros que vienen a sumar
nuevas ideas y proyectos para enri-
quecer la programación.
Igualmente, se realizarán una serie
de programas especiales,algunos ya
clásicos dentro de la parrilla,y otros
que se estrenarán esta temporada
por primera vez, del mismo modo
que las actividades propias del
medio.

La nueva temporada,
lista para comenzar 

Radio y ocio Tras el parón estival, la programación propia
vuelve al 104.7 con muchas novedades y
espacios que ya son clásicos de las ondas 

Carmen Conde continuará al frente de ‘Cada mañana’.

El San José se llevó la IIIedición del
Trofeo Radio Rinconada en un par-
tido muy disputado marcado por el
buen ambiente que se vivió en las
gradas y sobre el césped, y donde
Álvaro y Palacios ejercieron de
goleadores.
El calentamiento se realizó con
camisetas conmemorativas del ente
público. Ambas plantillas lucieron
el logo de Radio Rinconada en lo
que fue una iniciativa de la delega-
da de Comunicación,María José de
la Rosa, muy bien acogida por

ambas entidades.
En el prólogo del encuentro,el cole-
giado rinconero Luis Mario Milla
Alvéndiz quiso reconocer al
Ayuntamiento de La Rinconada
por su apoyo con la entrega de una
camiseta y un silbato conmemora-
tivo, mientras que el consistorio
también quiso poner en valor su
ascenso a Tercera,un hito sin prece-
dentes en el municipio, con la
entrega de una placa de manos del
alcalde,Javier Fernández.
Ante una grada con más de 400

personas, los dos equipos salieron a
por todas. El San José, con la res-
ponsabilidad de jugar en casa y de
las dos categorías de diferencia
entre los dos, y el Rinconada sin
complejos, jugando de tú a tú a los
cañameros.
Tras el partido, Abraham, capitán
del Rinconada, recogió el trofeo de
Subcampeón de manos de María
José de la Rosa,mientras que Javier
Fernández,entregó a Loren la copa
de Campeón.
Posteriormente,en declaraciones al
104.7, Fernández destacó el “alto
nivel competitivo de ambos con-
tendientes”.Igualmente destacó “la
deportividad de los dos equipos y el
buen ambiente reinante en el
campo dentro de un evento plena-
mente consolidado”. Por último, el
alcalde se refirió a las instalaciones
de la localidad, de las que dijo “no
las tiene, por supuesto ningún
municipio de 40.000 habitantes,
pero tampoco poblaciones como
Dos Hermanas o Alcalá, con el tri-
ple y el doble de habitantes que
nosotros respectivamente”.

El San José se lleva su tercer 

entorchado en un partido marcado

por el buen ambiente

III TROFEO RADIO RINCONADA

Los capitanes del San José y el Rinconada posan con sus Trofeos.

Los eventos organizados
por la Radio seguirán
creciendo y agrupando
a todos los sectores de
la sociedad rinconera

El alcalde, Javier Fernández, junto a Luis Mario Milla y el trío arbitral.

La deportividad siempre estuvo presente en los dos equipos.

El San José celebró la consecución del Trofeo delante de su afición.
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44  ooccttuubbrree  --  LLUUNNEESS
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C/Madrid, 47
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LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

C/ Virgen de Gracia. tlf. 95-
5797875.

Farmacias de Guardia

El Centro Cultural Antonio Gala trae la obra ‘Con las “cannes”
abiertas’ de la compañía La Serda Teatro. Será el 24 de 
septiembre a las 21.00 horas. Precio de la entrada siete euros.

El próximo 1 de octubre la biblioteca de La Rinconada organiza la
actividad ‘Te canto un cuento’, a cargo de Tony Sariego. Dirigida
a niños de entre siete y nueve años.

RRoommeerrííaa  ddee  SSaann  IIssiiddrroo
El mes de octubre trae la tradicional
Romería de San Isidro.El sábado dos la igle-
sia de San José acogerá una misa de rome-
ros.Al día siguiente, el domingo,y con sali-
da desde ese mismo templo tendrá lugar la
romería, a las 8.30 horas y se desplazará
hasta el Toril.

HHoorraarriiooss  ddee  llooss  ppaarrqquueess
Con la llegada del otoño los parques del
municipio cambian su horario actual.Hasta
el 31 de octubre el Dehesa Boyal y El
Majuelo abrirán de 7.00 a 22.00 horas y los
sábados, domingos y  festivos desde las
9.00.A partir de noviembre y hasta marzo
se cerrarán al público a las 20.00 horas.
Por su parte, el parque Miguel de Mañara
abrirá en octubre de 19.00 a 23.00 y en
invierno de 16.00 a 21.00 horas.

CCuurrssooss  ddee  pprreevveenncciióónn  ddee  rriieessggooss
llaabboorraalleess
La Agencia de Desarrollo Local oferta cua-
tro cursos de prevención de riesgos labora-
les dirigidos a trabajadores del sector de la
construcción que quieran obtener la Tarjeta
Profesional de la Construcción. Se celebra-
rán los días 7 y 8 de octubre, 14 y 15, 21 y
22, 28 y 29. Tienen una duración de ocho
horas y se imparten en el Centro de
Formación ‘Juan Pérez Mercader ‘.

SSeemmiinnaarriioo  ''EElleecccciióónn  ddee  llaa  ffoorrmmaa
jjuurrííddiiccaa  yy  ttrráámmiitteess  aaddmmiinniissttrraattiivvooss
ppaarraa  iinniicciiaarr  llaa  aaccttiivviiddaadd''
El Centro de Estudios Empresariales realiza
este curso que imparte Salvador Castro
Sierra, abogado de IDC 16 Consultores y
cuyo contenido trata de los criterios jurídi-
cos y administrativos para iniciar la activi-
dad empresarial.
Será el 28 de septiembre a las 17.00 horas.
Es gratuito y de aforo limitado.

PPaarrttiiddoo  bbeennééffiiccoo  aa  ffaavvoorr  ddee  llaa
AAssoocciiaacciióónn  ‘‘SSaann  JJoosséé’’  ddee  AAllzzhheeiimmeerr
yy  oottrraass  ddeemmeenncciiaass  ddee  LLaa  RRiinnccoonnaaddaa
El jueves 23 de septiembre a las 21.00 horas
en el Estadio ‘Felipe del Valle’ se celebra un
partido benéfico entre la A.D. San José y el
Brenes Balompié. El precio de la entrada es
de tres euros y los beneficios obtenidos
serán para la asociación que los destinará a
talleres y ayudas para sus usuarios.

CCoonncciieerrttooss  ddee  ‘‘UUnnaa  EEssttaacciióónn  ddee
MMúússiiccaa’’
Desde el 13 de octubre y hasta el 13 de
noviembre un total de siete conciertos de
música clásica, culta y andalusí llenarán de
música el municipio. La iglesia Nuestra
Señora de las Nieves y el Centro Cultral de
La Villa son los escenarios elegidos.

Qué hacer....

Felicitaciones
Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo 
y el mensaje que quieres que aparezca a TN/ Ayto. de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larinconada.es

Mara Ortega y Manoli
Navarro
Os deseo muchísimas felicidades y
que pasemos muchos años más
cargados de  felicidad. 
Un beso muy fuerte.

Óscar Gómez Peso
¡Feliz cumpleaños pequeñín! Te
damos las gracias por hacernos
tan feliz en tu primer año de
vida y dedicarnos una sonrisa
cada día. Un beso de toda tu

familia.

El seis de febrero de 1995 se
inauguró el Centro de Salud ‘Los
Carteros’, lo que supuso una mejo-
ra, no sólo de las instalaciones, sino
también de los servicios que hasta
entonces se prestaban.

Con un presupuesto de 300
millones de pesetas financiados por
la Consejería de Salud, en este edi-
ficio se instalaron nuevos servicios
destinados también a los pueblos de
la comarca, como fueron ginecolo-
gía, radiología, rehabilitación, salud
mental y analítica.

Por su parte, la plantilla de profe-
sionales se incrementó, reducién-
dose el número de usuarios por
facultativo. Cerca de 60 personas
componían el equipo técnico, for-
mado por pediatras, matrona, fisio-
terapeuta, ginecólogo o psicólogo,
entre otros.

Un Centro de

Salud pionero

Año a año ... TOMA NOTA

Denisse
Tu familia te desea que pases
un feliz día y que recibas
muchos regalitos. Para la niña
más cariñosa y que mejor baila

de todas.
!Feliz cumpleaños mona!
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Todo comienza con pérdidas de
memoria y falta de atención,
luego vienen los problemas de
desorientación, descubren que no
saben quienes son, ni quienes son
las personas que los rodean, el
miedo los vuelve agresivos, pier-
den las habilidades diarias y
motoras,el habla,para acabar pos-

trados en una cama. Son los
enfermos de Alzheimer y junto a
ellos, sus cuidadores.

Berta Expósito y Rocío Navarro
conocen muy bien esta enferme-
dad y todo lo que la rodea, ellas
mismas tienen familiares que la
padecen y por eso el 19 de marzo
de 2009 crearon la Asociación
'San José' de Alzheimer y otras

demencias de La Rinconada. En
ella tienen cabida todas las enfer-
medades de deterioro cognitivo
como la demencia senil o la enfer-
medad de Pick, entre otras.

"Nos dimos cuenta que era
necesario ayudar a otras personas
que están en nuestra situación, a
familiares y a enfermos que están
solos y no saben como enfrentar-
se a este problema", explica Berta,
que ejerce en la actualidad como
presidenta.

Desde entonces luchan a diario
para hacerles la vida más fácil a
sus socios,que son más de cuaren-
ta, y a las personas que los atien-
den.

"Realizamos talleres de estimu-
lación cognitiva, el enfermo de
Alzheimer nunca recupera lo que
pierde, pero mediante actividades
y trabajos manuales podemos
retrasar el proceso", incide Rocío.

Ambas destacan que ésta es una
enfermedad doble, porque la
padece el propio enfermo y el cui-
dador. Por eso es importante que
este último disponga de tiempo

libre, realice otras actividades y
pueda desconectar del problema
que tiene en su casa. "Tienen que
saber pedir ayuda, porque a veces
tienen la sensación de que no
cuentan con nadie", añade Berta.

Desde la asociación animan a
los ciudadanos a que se hagan
voluntarios, a que se sensibilicen

con estos enfermos y familiares y
se acerquen para conocer mejor
qué es y qué implica el deterioro
cognitivo. "Necesitamos mucha
ayuda y que la gente reflexione
sobre esto, se dan muchos casos
en el que la falta de información
hacen que incluso los mismos
familiares escondan al paciente, lo
aíslen del resto de la sociedad por

miedo a que se rían de él o se com-
porten mal, lo que hay que hacer
es explicar este tipo de casos y
cómo actuar", continúa Berta.

De momento, ya tienen prepa-
radas varias actividades, la prime-
ra para conmemorar el Día
Mundial del Alzheimer. El próxi-
mo 23 de septiembre harán un
partido benéfico en el Estadio
‘Felipe del Valle’ entre los equipos
Agrupación Deportiva San José y
el Brenes Balompié. La entrada es
sólo de tres euros y "los fondos
que recaudemos son para nues-
tros usuarios, para poder seguir
haciendo talleres", señala Rocío.
En octubre los reanudarán.

Esperan conseguir pronto ayu-
das para que los socios que están
en cama dispongan de un fisiote-
rapeuta que vaya a sus domicilios
y los ayude en la movilidad.
Sueñan con lograr que todos los
cuidadores puedan disfrutar del
respiro familiar,para ello necesita-
rían un número de voluntarios
importante.

"El culmen de todo sería que
montásemos una unidad de día,
en la que los usuarios pudiesen
estar y trabajar sus habilidades,
sería muy beneficioso para ellos
y por supuesto para su familia",
aseguran.

EL REPORTAJE

La Asociación 'San José' de Alzheimer y otras demencias de La Rinconada

lleva un año luchando por ayudar a familiares y enfermos y concienciar a la

población sobre esta enfermedad

"Alzheimer, juntos podemos"
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Berta Expósito y Rocío Navarro junto a algunos de los socios en un taller de estimulación cognitiva.

El deterioro cognitivo es
una enfermedad doble
porque afecta a los
enfermos al principio y
a sus cuidadores

El próximo 23 de 
septiembre a las 21.00
se celebra un partido
benéfico en el Estadio
‘Felipe del Valle’


